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Большую роль в коммунистиче
ском  воспитании трудящихся игра
ет кино. Наряду с печатью, радио и 
телевидением оно является одной из 
ударных сил идеологического ф рон
та.

Только киностудии нашей страны 
еж егодно выпускают около 120 ху
дожественных и более трехсот д о 
кументальных и научно-популярных 
фильмов. Миллионы людей в горо
дах, рабочих поселках и сельской 
местности посещают кино.

Сейчас в Советском Союзе до 
стигнута самая высокая в мире по
сещаемость кинотеатров: каждый
человек в среднем бывает в кино 19 
раз в год. Это одно из свидетельств 
наших успехов в культурном строи
тельстве.

Некоторые успехи в кинообслужи
вании трудящихся достигнуты и в 
Томской области.

За последние два года значитель
но увеличилось количество кино- 
установок. Сейчас их насчитывается 
более тысячи. За 11 месяцев теку
щего года обслужено только госу
дарственной киносетью 17.545 тысяч 
зрителей. Средняя посещаемость на 
душу населения по области составля
ет 28 раз в ю д , а в сельской мест
ности каждый житель ежегодно по
сещает кино более 33-х раз.

Чаще стали проводиться зритель
ские конф еренции и обсуждения от
дельных произведений киноискусст
ва.

В настоящее время в области ра
ботают 213 кинолекториев, 211 дет
ских кинотеатров на общественных 
началах. В областном центре в кино
театре «Пионер» организованы и ра
ботают киноуниверситет на общест
венных началах для родителей и ки
нолекторий «Комсомольский огонек» 
для учащихся училищ проф техобра
зования.

Большую работу со зрителем ве
дет коллектив кинотеатра имени 
М , Горького. По просьбе зрителей 
здесь проводят День спорта, День 
здоровья, День строителей, органи
зовали клуб интернациональной 
дружбы , клуб любителей кино, на 
днях открывается кинолекторий, по
священный 50-летию Великого О к
тября.

Немало положительного и в работе 
сельской киносети. Организованно, 
например, начались в этом году за
нятия в кинолекториях Кривошеин- 
ского. Зырянского, Молчановского, 
Парабельского и других районов.

Большим уважением среди одно
сельчан пользуется киномеханик 
Красноярского рейда Зырянского 
района Нефедов Виктор Федорович. 
Он не только аккуратно демонстри
рует фильмы, но и организовал 
ежемесячный выпуск светогазеты на 
местных материалах. Она системати
чески освещает ход соревнования 
сплавщиков в честь 50-летия Совет
ской власти, показывает передовиков 
производства, рассказывает об их 
опыте, остро критикует лодырей, 
прогульщ иков и пьяниц. Светогазета 
завоевала заслуженный авторитет у 
зрителей.

Благородную задачу решают тру
женики кинофикации и кинопроката. 
Они призваны сделать духовные 
ценное1: и, создаваемые советским 
киноискусством, достоянием всена- 
родным, продвигать фильмы до 
зрителей самых отдаленных насе
ленных пунктов. Чтобы выполнить 
это, необходимо открыть места ки 
нопоказа во всех населенных пунк
тах с населением от 25 дворов и 
выше.

Многие районы области: Зырян
ский, Александровский, Асиновский, 
Парабельский, Молчановский и не
которые другие справились с этой 
задачей.

Вместе с тем есть и такие районы, 
где еще во многих населенных пунк
тах кино негде показывать. Это отно
сится, например, к  Томскому, Ше- 
гзрекому и некоторым другим  рай 
онам.

Тут уж  надо критиковать не толь
ко директоров киносети этих райо
нов тт. Козлова и Ледяева, а и р уко 

водителей районных партийных и 
советских организаций. Упустили 
они из виду этот важный участок ра
боты. Если к этому добавить, что 
добрая половина клубов в зимнее 
время в Томском и Ш егарском рай
онах плохо отапливается, а некото
рая часть из них занимается не по 
назначению, то станет ясно, что ки- 
нообслуживанне трудящихся здесь 
поставлено неудовлетворительно.

Не изжита порочная практика, 
когда во многих районах все филь
мы, независимо от их значимости и 
идейно-художественных достоинств, 
демонстрируются только один день. 
И если вы сегодня почему-либо не 
смогли посмотреть, скажем, «Сердце 
матери», то больше вы этот фильм 
не увидите. А это приводит к  тому, 
что некоторые лучшие советские 
фильмы просматривает незначитель
ный процент населения. Например, 
в М олчановском районе фильм 
«Здравствуй, это я» просмотрело 
три процента населения, кинокарти
ну «Год, как жизнь» в райцентре 
посмотрело только 0,4 процента 
жителей.

Отдельные директора киносети 
считают: чем больше фильмов по
кажут на экране, тем быстрее вы
полнят план валового сбора. В пого 
не за количеством они упускают или 
недооценивают значение идейного 
и художественного воспитания зри 
теля.

Ф акты показывают, что лучшие 
наши кинотеатры и сельские кино- 
установки выполняют планы не за 
счет количества демонстрируемых 
картин, а благодаря разумному 
планированию репертуара, своевре
менному продвижению  кинофиль
мов на киноустановки, умелой рабо
ты со зрителем и хорош его кино
показа.

Серьезные недостатки имеются в 
кннообслуживаиии детей. В средних 
и восьмилетних школах не органи
зованы детские кинотеатры на об
щественных началах. В Первомай
ском, Зырянском и других районах 
не изжиты факты, когда дети допу
скаются на фильмы, запрещенные 
для ю ного зрителя, на некоторых 
киноустановках редко практикую т
ся детские киносеансы.

Меньше года отделяет нас от зна
менательной даты, которую  торже
ственно отметит все прогрессивное 
человечество, — 50-летия Советской 
власти. Мы располагаем большим, 
количеством советских кинолент, o i- 
ражающ их историю борьбы за 
власть Советов, различные этапы 
социалистического строительства, 
подвиги советских людей при защи
те Отечества. Кроме того, к 50-ле
тию Октября на экраны страны 
выйдет целый ряд новых произведе
ний художественной, документаль
ной и научно-популярной кинемато
графии. Перед работниками киносе
ти и культпросветучреждений стоит 
задача наиболее ш ироко использо
вать золотой фонд советского ки 
ноискусства. Фильмы, повествующие 
о жизни и деятельности борцов ре
волюции, посвященные истории 
Коммунистической партии, рассказы
вающие о героях Великой Отечест
венной войны, об успехах экономи
ческого и культурного строительст
ва в нашей стране, об организаторе 
Коммунистической партии и Совет
ского государства В. И. Ленине, — 
это замечательный материал для 
проведения кинофестивалей, тема
тических показов и организации зри
тельских конф еренций.

Богатейшие возможности кино по 
ф ормированию нового человека, 
человека коммунистических идеалов 
— поистине неисчерпаемы. Задача 
работников кинофикации состоит в 
том, чтобь. донести это духовное 
богатство до самых широких масс. 
Экраны должны стать страстными 
пропагандистами передовых идей, 
верными друзьями и умными совет
чиками трудящихся.

Работники идеологического ф рон
та призваны полнее использовать 
могучую  сипу кино в коммунистиче
ском воспитании трудящихся.

ДОСРОЧНО!
Трудящиеся Ленинграда и Ле

нинградской области досрочно, 26  
декабря, завершили выполнение 

плана 1 9 6 6  года по общему объ
ему производства и большинству 
важнейших видов промышленной 
продукции. Но предварительным 
расчетам, выпуск продукций по 
сравнению с 1 9 65  годом увели
чится на 5 ,4  процента. За счет 
роста производительности труда 
получено 90 процентов прироста 
промышленного производства.

Трудящиеся Ленинграда и обла
сти широко развернули социали
стическое соревнование в честь 
50-летия Великого Октября.

***
Коллективы промышленных 

предприятий Советской Литвы до
срочно, 23 декабря, выполнили 
план первого года пятилетки по 
общему объему промышленного 
производства и выпуску ряда важ- 
нейшйх изделий, в том числе Сель
скохозяйственных машин, мине
ральных удобрений, бумаги,, ис
кусственного волокна, бельевого и 
верхнего трикотажа, чулочно-но
сочных изделий, мяса, колбасных 
изделий, масла животного.

До конца года промышленность 
республики даст сверх плана про
дукции на десятки миллионов 
рублей.

*
В соревнований в честь 50-ле

тия Великого Октября промыш
ленность Киргизии 2 4  декабря 

. выполнила годовой план по вы
пуску валовой продукции и боль
шинству основных видов изделий. 
Объем промышленного производст
ва по сравнению с прошлым годом 
возрос на 14 процентов.

Киргизия произвела намного 
больше, чем в минувшем голу,

; электроэнергий-, нефти, угля, 
электродвигателей, кузнечно-прес- 

' совмх машин, сельскохозяйствен
ной техники, а также товаров на
родного потребления. Коллективы 

1 заводов и фабрик освоили в этом 
i году десятки новых видов изде

лий.
Ф**

Первый год пятилетки досроч
но завершили промышленные 
предприятия Владимирской, Горь
ковской, Вологодской областей и 
Чувашской АССР.

Отличного успеха добились 
труженики объединения . «Бела- 
русьнефть», досрочно справив
шись с годовой программой. В 
оставшиеся дни года они дадут 
стране дополнительно тысячи 
тонн ценной продукции.

**
Последние метры тканей в счет 

программы нынешнего года от
правлены е Барнаульского мелаи- 

: ясного комбината.. До конца де
кабря будет выпущено сверхпла
новой продукции почти на три 
миллиона рублей.

(ТАСС).

С О О Б Щ Е Н И Я  
Ц С У  С С С Р

Работники морского транспорта
досрочно выполнили годовой план 
перевозок грузов во внутреннем и 
заграничном плавании.

До конца года будет перевезено 
сверх плана около 2 миллионов 
тонн грузов.

V
Работники угольной промыш

ленности досрочно выполнили го
довой план добычи угля. По срав
нению с .1965  годом добыча угля 
увеличится более чем на 7 мил
лионов тонн.

«В

УЗБЕКСКАЯ ССР. С каждым месяцем увеличивает производство железобетонных труб для водово
дов Янгиерскин специализированный завод — одно из самых молодых предприятий Узбекистана. Кол
лектив поставил в этом году голодностепским хозяйствам около полутора тысяч труб, выдерживающих 
напор до 18-ти атмосфер.

На снимке: готовая продукция завода.
Фото А. Горокрика. , (Фотохроника ТАСС).

ЧЕТЫРЕ ТЫСЯЧИ 
Е К А Т Е Р И Н Ы  
Б Е Л О З Е Р Ц Е В О Й

Пасека —  маленький поселок, 
усадьба одной из бригад Инкинской 
фермы совхоза «Колпашевский».

В бригаде праздник. Виновница 
всему —  Екатерина Наумовна Бело
зерцева.

Екатерина Наумовна выполнила 
свое обязательство. Из конторы сов
хоза в адрес Инкинской фермы на
правлена телеграмма. В ней говорит
ся: «Партком, дирекция, рабочий ^ко
митет совхоза поздравляют вас, Ека
терина Наумовна, с большой побе
дой —  выполнением взятых на 1 9 6 6  
год социалистических обязательств. 
На каждую корову вы надоили за 
1] месяцев и 20 дней по 4 тысячи 
килограммов молока. Желаем здо
ровья, счастья и успехов».

Когда Белозерцева «замахнулась» 
па 4 тысячи килограммов, многие с 
сомнением качали головой: видано 
ли в северном, Колпашевском рай
оне добиться такой продуктивности? 
По люди знали, что Белозерцева не 
бросает слов на ветер: недаром ведь 
правительство наградило ее недавно 
орденом Ленина.

II вот заветный рубеж взят.
п. н олотовкин .

ПРЕБЫВАНИЕ А. Н. КОСЫГИНА В СТАМБУЛЕ
СТАМБУЛ, 2 6  декабря. Спец, 

корр. ТАСС А. Ступак и В. Попов пе
редают:

Сегодня в первой половине дня 
Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин и сопровождаю
щие его лица осмотрели некоторые 
предприятия, расположенные в про
мышленной зоне Стамбула.

Первым они посетили расположен
ный в Картале, в 2 0  км от Стамбу
ла, завод, керамических изделий, вы
пускающий 9 тыс. тонн готовых из
делий в год. Продукция этого завода, 
на котором занято 8 4 0  рабочих, да
ла возможность прекратить импорт 
в Турцию ряда ввозившихся ранее 
товаров, что обеспечило стране еже
годную экономию валюты в размере 
около 2 млн. долларов. На заводе 
имеется цех художественных изде
лий. Мастера этого цеха используют 
в своей работе национальные мотивы 
и стремятся следовать традициям ту
рецкого керамического производства, 
уходящего в глубокую древность.

Турецкие керамические изделия 
XI, XIII а более поздних веков широ
ко известны во всем мире.

Советские гости обошли цехи заво
да и ознакомились с производством.

Затем они направились на стеколь
ный комбинат в Чайрова, находя
щийся в 35  километрах от Стамбу
ла на азиатском берегу Мраморного 
моря. Проектирование и ..строитель
ство этого предприятия были осуще
ствлены советскими специалистами. 
Оборудование для комбината было 
поставлено из СССР на основе согла
шения, подписанного в Москве в 
1 9 5 7  году. Строительство комбината 
закончено в 1961  году.

Генеральный директор турецкого 
акционерного общества стекольных 
заводов Шехан Коджатопчу, встре
тивший советских гостей, сказал, что 
благодаря сотрудничеству турецких 
и советских специалистов предприя-

О К Е А Н
На координационно-вычисли

тельном центре все готово к прове
дению главной операции —. сбли
жению станции с Луной. Электрон
ные машины еще раз просчитали 
путь, по которому «Луна-13» идет, 
на посадку. Отклонений нет. Рас
стояние до Луны семь тысяч кило
метров. «Самочувствие» станции .в 
норме.

— Ну что ж, скоро-посадка, — 
сказал председатель государствен
ной. комиссии, сказал так не гром
ко и не торжественно, как будто 
не было этих трех жарких дней и 
трех бессонных ночей, когда стан
ция приближалась сквозь сотни 
тысяч километров к этому фанта
стическому финалу.

Но эти трое суток уже позади. 
И сейчас станция, находясь в окре
стностях Луны, несется к ней со 
скоростью 2.600 метров в секун
ду. На световом табло цифра 24— 
дата, которую школьники, изучая 
через десять лет историю полетов 
на Луну, будут заучивать так же, 
как дату рождения первой атомной 
электростанции. А рядом с этой 
Цифрой электрочасы, показываю
щие точное московское время. Сей
час на них 18 часов 45 минут 00 
секунд. Оператор сообгЦает, что, 
по данным телеметрии, станция 
приняла команду подготовить аппа-

тие быстро достигло проектной мощ
ности. На предприятии занято 1 .1 0 0  
рабочих, и оно дает в год 7 0 .0 0 0  
тонн продукции. «Раньше, —  ска
зал Шехан Коджатопчу, —  наша 
страна ввозила стекло из-за границы. 
Теперь мы удовлетворяем наши по
требности в стекле и часть продукции 
экспортируем».

После беседы в правлении комби
ната А. II. Косыгин и лица, сопро
вождающие его, ознакомились с пред
приятием. II на заводе керамических 
изделий, и на стекольном комбинате 
высоким советским гостям был оказан 
очень теплый прием.

В этой поездке А. II. Косыгина со
провождали министр иностранных 
дел Турции Ихсан Сабри Чаглыян- 
гиль и посол Турецкой Республики в 
Советском Союзе Хасан Ишык.

V
СТАМБУЛ, 27  декабря. (ТАСС). 

Вчера Премьер-Министр Турецкой 
Республики Сулейман Демирель 
устроил во дворце «Шале» большой 
прием в честь находящегося здесь 
с официальным визитом Председа

теля Совета Министров СССР А. II. 
Косыгина.

С советской стороны на приеме 
присутствовали Председатель Сове

та Министров УССР В. В. Щербицкмй, 
Председатель Совета Министров Ка
захской ССР -М. Бейсебаев, первый 
заместитель министра иностранных 
дел СССР В. В. Кузнецов, первый 
заместитель председателя Государ

ственного комитета Совета Минист
ров СССР по внешним, экономиче
ским связям И. В. Архипов, заведую
щие отделами МИД СССР Л. М. За
мятин, С. П. К иктев.-С. С. Молоч
ков, посол СССР в Турции А. А. 
Смирнов, Генеральный консул СССР 
в Стамбуле Б. А. Савинов, а также 
ответственные сотрудники советско
го посольства СССР в Турции и Ге-

ратуру к началу сеанса торможе
ния.

— Есть Солнце грубое! Есть 
Солнце точное! — эти слова, про
звучавшие в динамиках, как нача
ло четверостишия, означают, что 
включилась. в работу система 
астронавигации (САН). На наших 
лунниках — это одно из самых 
красивых решений космической 
техники. Сначала САН поймал 
солнечные лучи и доложил, что 
грубый датчик Солнца сработал, 
затем прибор нацелился Солнцу в 
«яблочко» и доложил, что поиск 
Солнца завершен.

На огромном во всю стену экра
не разворачивается это волнующее 
последнее действие спектакля 
«свидание с Луной». Вот светя
щееся изображение станции при
ближается по траектории к точке 
с надписью «разворот турели’ на 
Луну£. САН, не отрывая «взгля
да» от Солнца, начинает поиск 
Луны и, справившись с .этим зада
нием, ищет третью опорную точку 
ориентации — Землю.

Несколько минут требуется для 
того, чтобы САН. определив поло
жение станции в пространстве, пе
редал в командное устройство.свой 
«совет» развернуть станцию так, 
чтобы двигатель, обеспечивающий 
торможение, «смотрел» на Луну!

игрального консульства СССР в 
Стамбуле.

С турецкой стороны на приеме 
присутствовали министр иностран
ных дел Турции И. С. Чаглыянгиль, 
министр финансов Джихат Бильге- 
хан, министр внутренних дел Фа
рук Сюкан, министр торговли Мюф- 
тюоглу, министр энергетики и при
родных ресурсов Ибрагим Деринер, 
губернатор Стамбульского вилайета 
Вефа Понраз, председатель муници
палитета Стамбула Хашнм Ишджан, 
посол Турции в СССР Хасан Ишык, 
командующий первой армией гене
рал М. Тагмач, начальник Стамбуль
ского гарнизона С. Пекюн.

На приеме присутствовали также 
сенаторы и . депутаты Великого на
ционального собрания Турции, пред
ставители деловых кругов, деятели 
культуры и искусства, писатели и 
журналисты, главы консульского 
корпуса —  всего свыше 75 0  чело
век. Во время приема С. Демирель и 
А. И. Косыгин обменялись речами.

Мы признательны за многочислен
ные проявления чувств уважения и 
дружбы к советскому народу, кото
рые, заявил А. И. Косыгин, мы 
встречали в вашей стране. Такие 
же чувства испытывает и народ Со
ветского Союза к народу Турции.

Большое впечатление произвело 
на нас стремление турецкого народа 
ускорить темпы экономического раз
вития, создать разносторонне разви
тую национальную экономику. По
нятно, что решать эту задачу можно 
только в условиях мира, в котором, 
как мы убеждены, одинаково' заин
тересованы народы и Турции и Со
ветского Союза. Именно из этого мы 
прежде всего исходили, ведя перего
воры с государственными деятелями 
Турции.
! М’ы удовлетворены результатами 

визита. Состоявшийся обмен мнения
ми 'с государственными деятелями

Турции позволил найти пути как для 
дальнейшего развития советско-ту
рецких отношений, так и для уста
новления большего взаимопонима
ния в международных делах.

Беседы с Президентом Сунаем и 
Премьер-Министром Демирелем под
твердили, что наши страны придер
живаются принципов мирного сосу
ществования государств с различ
ным общественным строем, высту
пают за уменьшение международной 
напряженности и предотвращедте 
угрозы войны. У  нас во многом сов
падают точки зрения по таким важ
ным вопросам, как недопущение 
вмешательства во внутренние дела 
государств, запрещение дальнейшего 
распространения ядерного оружия, 
разоружение, прекращение всех ви - 
дов ядерны.т испытаний.

Мы отдаем себе отчет в том, что 
у нас имеются различия в позициях 
по некоторым международным вопро
сам. Но это не закрывает перспекти
вы для дальнейшего развития советч 
ско-турецких отношений.

В ходе переговоров была достигну
та договоренность о расширении 
торговли и экономических’ связей 
между Советским Союзом и Турцией, 
и это будет отвечать интересам обе
их стран.

Мы покидаем Турецкую Республи
ку с чувством признательности Пре
зиденту г-ну Сунаю и Премьер-Ми
нистру г-ну Демирелю за оказанное 
нам гостеприимство. Мы считаем, 
что визиты в Советский Союз Пре
зидента и Премьер-Министра Тур
пин по приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР и Советско
го правительства, а также другие 
контакты дадут нам возможность 
продолжить полезный обмен мне
ниями, еще больше укрепить друже
ственные отношения наших стран.

Прием прошел в теплой, дружест
венной обстановке.

Б У Р Ь - Л У Н Н А Я  Г А В А Н Ь
. Все чаще и чаще звучат докла

ды оператора, все взволнованней 
его - голос, все реже . отрываются 
оперативные группы специалистов 
от графиков и колонок цифр. Каж
дый оставил в новом лунном. раз
ведчике частицу своей энергии: 
баллистик рассчитал законы лун
ной трассы, двигателист дал 
ему силу, «шкеиер-конетруктор 
создал электронное сердце стан
ции, ученый вложил в нее научную 
лабораторию. Все они не могут 
скрыть своего волнения, когда опе
ратор сообщает, что выполняется 
главная команда, а на экране .пе
ред станцией загорается пламя 
тормозного двигателя.

Станция достигла Луны! Все 
ждут, когда она раскроет антенны 
и пошлет на Землю весть о том, 
что начала действовать новая лун
ная- лаборатория.

Этому человеку с микрофоном, 
сидящему, в центре зала, конечно, 
хотелось бы крикнуть «Ура!», 
прежде чем сообщить главные 
слова дня: «Сигнал устойчивый, 
уровень в норме».

Еще не успев как следует «пред
ставиться» Луне («Луна-13», села 
в Океане Бурь на теневой предут
ренней стороне), станция присту
пила к научным исследованиям. 
Вместе с руководителем КВЦ мы

подходим к висящей на стене г 
нораме Луны е изображенш 
станции. Я прошу его рассказа 
о первых минутах работы наше 
разведчика на Луне.

— Представьте глубокую ноч 
лунную ночь. Станция находит 
сейчас невдалеке от лунного те 
мин.а.тора, на границе дня и ноч 
на теневой стороне. По наш! 
земным нормам, это время утре 
ней'зари. Но на Луне нет атмос4 
ры, и потому бархатно-черное г 
бо не загорается алой зарей, а б 
дет,хранить темноту до той сам 
минуты, пока край светила не вы 
дет из-за горизонта.

Еще один разведчик космо 
начал вести передачи с Луны. 1 
рез шесть часов после -посадн 
когда Солнце едва взойдет над i 
ризонтом, Луна наконец-то осмс 
рит своего гостя. А тот. получ 
команду с Земли, начнет вести  ̂
лерепортаж. Мы намерены продс 
жить рассказ о событиях в лунн< 
гавани Океана Верь.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

«ЛУНА-13» ПРОДОЛЖАЕТ 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПРОГРАММЫ

п р о ш в  в ^ о з я й с т в е н н ^ т и  БЕРЕЧЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННУЮ
Техническая вооруженность кол

хозов и совхозов вге возрастает. Ма
шины, которые промышленность по
ставляет селу, юд от года становит
ся совершеннее. Сколько людей тру
дится над их созданием, каких это 
стоит средств! II порой просто обид
но и больно видеть, как обращаются 
с сельскохозяйственными машинами 
в иных колхозах и совхозах. Их хра
нят как попало, разукомплектовы
вают.

Вот только отдельные примеры. 
Колхоз «Заветы Ильича» Бакчарско- 
го района приобрел недавно механи
зированный заправщик марки 
M 3-3904  стоимостью 3 .2 0 0  рублей. 
Но • председатель сельхозартели тов. 
Соколов решил использовать его 
как бортовую автомашину. Заправ
щик мгновенно разукомплектовали.

Все заправочное оборудование свале
но сейчас на складе.

Еще вс время жатвы в сельхозар
тели имени Жданова Кривошеинско- 
го района разукомплектовали еще 
не списанный зерновой комбайн. 
Он до сих пор не восстановлен.

Подобные Факты не единичны. 
Но, главное, за это самоуправство 

:никто не несет ответственности. Вид
но, притерпелись мы к бесхозяйствен
ности, еще не привыкли по-настоя
щему беречь народное добро. Инспек
тор гостехнадзора Кривошеинского 
райсельхозуправления М. Вяткин пос
ле окончания полевых работ за неже
лание по-настоящему организовать 
хранение сельхозтехники сделал по 
нескольку замечаний механикам кол
хозов имени -Жданова, имени Сверд
лова и «Искра» В. Будюку, В. Ра

зумнику, Ф. Клесунову, А. Сандако- 
ву и В. Байдину, но каких-то суще
ственных сдвигов в этом деле ему так 
и не удалось добиться: здесь по-пре
жнему нарушаются самые элемен
тарные правила хранения комбайнов, 
сеялок и другого прицепного инвен
таря.

Существует такое правило: после 
окончания уборки урожая все сель
скохозяйственные машины должны 
быть приведены в порядок и постав
лены на хранение. Однако, как это 
ни парадоксально, до сих пор во 
многих хозяйствах они даже не очи
щены и не смазаны.

Взять, например, колхоз имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковского 
района. Эта крупное передовое хо
зяйство, где, казалось бы, должны 
знать цену народной копейке, но бес
хозяйственности здесь не мейвше, чем

в иных отстающих колхозах. Доста
точно только побывать на площадке 
для хранения техники центральной, 
Вороновской, бригады. Рабочие орга
ны стоящих здесь сеялок, сенокоси
лок,. лущильников, плугов сильно зар
жавели, начинают портиться, оказы
вается, их все еще никак не соберутся 
покрыть антикоррозийной смазкой. 
И это нисколько не беспокоит главно
го инженера селхозартели тов. Рох- 
мистрова и механика по сельхозма
шинам тив. Ярового.

Основной контроль за использова
нием и хранением техники в колхо
зах и совхозах должны осуществлять 
инспектора гостехнадзора районных 
управлений сельского хозяйства. Од
нако некоторые из них примиренче
ски относятся к недостаткам. Напри
мер, инспектор гостехнадзора Зырян- 
скбго райсельхозуправления В. Г.

Сливкин проявляет удивительноеJ 
ргкосердечие к людям, виновным в ' 
нарушений правил эксплуатации к 
хранения сельскохозяйственных ма
шин. Вот почему во многих зырян
ских колхозах техника хранится бес
хозяйственно. С некоторых зерновых 
комбайнов механизаторы не сняли 
электрооборудования. Аккумуляторы 
хранятся неправильно.

Надо сказать, что и главный ин
женер этого управления А. Василь- 
йенков плохо руководит службой гос
технадзора. Техосмотры в колхозах 
Зырянского района проводятся фор
мально, недостатки, выявленные во 
время их проведения, как правило, 
не устраняются. Слабо контролирует
ся также ведение, технической доку
ментации. В некоторых зырянских 
хозяйствах тракторные паспорта не 
заполняются с 1 9 6 4  года.

ТЕХНИКУ
Аналогичные недостатки допуска

ют в своей работе и инспектора гос
технадзора Шегарского и Бакчарскргб 
райсельхозуправлений. Этого никак 
нельзя больше терпеть.

Руководителям районных управ
лений сельского хозяйства следует 
принять меры для улучшения работы 
инспекторов и гостехнадзора. Видимо, 
есть необходимость во всех крупных 
сельскохозяйственных районах подо
брать из числа передовых механиза
торов, инженерно-технических ра
ботников нештатных инспекторов.

В некоторых районах инспектора 
гостехнадзора используются не по 
своему прямому назначению. Это 
неправильно. Отвлекать их от выпол
нения той важной работы, которая им 
доверена, ни в коем случае нельзя,

Н. ЮРЬЕВ,

С о о б щ е н и е  Т А С С
Советская автом атическая стан 

ция «Луна-13» успеш но вы полня
ет програм м у исследований и 
продолжает передачу изображе

н и й  поверхности  Л уны .
26 декабря 1966 года в очеред

ном сеансе радиосвязи получен 
ряд ф рагментов лунной  панора
мы. Качество изображений  хоро- ш 2е.

В соответствии с намеченной 
програм м ой научны е приборы  ав
том атической  станции  провели 
ряд ценны х измерений по опре
делению свойств лунного  грун та  
с пом ощ ью  м еханическо го  грун - 
тол.ера и прибора, р е ги стр и р ую 
щего гам м аизлучение, а та кж е  
продолжили начатые преды дущ и
ми лунны м и  аппаратам и наблю 
дения за интенсивностью  ко р п у с 
куляр ной  радиации и д ругие  из
мерения.

По данны м  телем етрической 
инф ормации, н аучны е приборы  и 
бортовые системы  ф у н кц и о н и р у 
ю т норм ально. Тем пература и 
давление на борту станции  нахо
дятся в заданны х пределах.

Результаты  обработки получен
ной научной инф орм ации, а та к
ж е  изображение лунной  поверх- 
носги  будут опубликованы .
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ОПЫТ-КОЛЛЕКТИВНОЕ БОГАТСТВО
В 274-м номере нашей газеты была опубликована статья первого

секретаря Кожевниковского райкома КПСС В. Чекулаева «НОТ и 
партийная работа», в которой автор поднял ряд вопросов дальнейшего 
совершенствования стиля и методов партийной работы, рационального 
подхода к- организации труда работников партийного комитета.

Статья вызвала интерес среди партийных активистов области. Не
которые из них прислали в редакцию свои отклики, в которых де
лятся опытом, рассказывают о творческих поисках, высказы
вают предложения для улучшения организационно-партийной работы.

Сегодня мы публикуем один из первых откликов — статью перво
го секретаря Шегарского райкома КПСС Р. М. Бугрова.

С интересом прочитал я статью 
первого секретаря Кожевниковского 
райкома КПСС В. И. Чекулаева «НОТ 
и партийная работа»,опубликованную 
в газете «Красное знамя». Поиски 
научной организации труда в пар
тийной работе, дальнейшего совер
шенствования ее стиля сейчас вол
нуют каждого партийного работника. 
Но, к сожалению, мы плохо знаем 
об опыте других.

Кожевниковский и наш Шегар- 
ский районы давно соревнуются. В 
последнее время мы чаще стали об
мениваться делегациями специали
стов и передовиков, совершаем друг 
к другу экскурсии. Все это служит 
одной цели —  обогатиться передо
выми методами труда.

А вот как организована работа 
аппарата партийного комитета, ка
кие методы использует райком пар
тии при достижении той или иной 
цели —  часто остается неизвестным. 
Поэтому я поддерживаю мысль 
В. Чекулаева, что нам, партийным 
работникам, следует чаще обмени
ваться .опытом, совместно анализи
ровать новое в работе. Конечно, ка
кого-то для всех готового рецепта и 
общими усилиями не выработаешь, 
ведь партийная работа —  дело твор
ческое, она не терпит шаблона, но

несомненно одно: от изучения опыта 
соседей выигрыш будет для каждого 
райкома и для первичных партийных 
организаций.

Я бы тоже хотел коротко расска
зать с том, что нового появилось в 
стиле нашего райкома за последнее 
время.

Прежде всего изжил себя метод 
администрирования, отпали или, вер
нее, почти отпали функции распре
деления техники, запчастей, горюче
го и решение других текущих хо
зяйственных вопросов. Почему я го
ворю «почти»? Сказать, что мы 
совершенно не занимаемся этими де
лами, —  значит, выдать желаемое 
за действительное. Нам, например, 
пока это не удается сделать, так как 
еще нередко по этим вопросам люди 
обращаются в райком. Правда, те
перь уже в тех случаях, когда у ру
ководителей возникают сомнения в 
правильности решения вопроса хо
зяйственными или советскими орга
н а м .

После того, как вновь был создан 
райком, мы прежде всего занялись 
подбором руководящих кадров. Ап
парат райкома полностью укомплек
тован, в его составе шесть человек с 
высшим и незаконченным высшим 
образованием и 8  —  со средним.

Четверо учатся заочно в высших 
учебных заведениях и двое— в сель
хозтехникуме.

Хорошие кадры и секретарей парт
комов колхозов и совхозов. У  нас 
их пятеро. Трое из них окончили 
Омскую партийно-советскую школу 
и сейчас учатся заочно в высших 
учебных заведениях, один— со сред
ним сельскохозяйственным образова
нием и один заканчивает сельхозтех
никум. Все шесть руководителей хо
зяйств имеют сельскохозяйственное 
образование.

Но' жизнь требует пополнения 
знаний. Все работники райкома 
КПСС учатся на семинарах сети пар
тийного просвещения. Кроме того, 
мы систематически на собраниях 
первичной парторганизации, совеща
ниях аппарата под девизом: «Искать 
новые формы работы, соответствую
щие новым условиям»— обсуждаем 
все интересное, что рождается в 
практике партийной работы. На од
ном из собраний,' например, с от
четом, над какими перспективными 
вопросами работают, выступили ин
структоры В. П. Габрусенко и А. И. 
Елков. Была обсуждена статья из 
журнала «Партийная жизнь» «Свои
ми методами». С сообщением об ито
гах работы областного семинара по 
организационно-партийной работе 
выступал заведующий орготделом 
И. Г. Данилов. В октябре обсудили 
передовую статью газеты «Правда» 
«Призвание партийного работника».

Такие вопросы вызывают живой, 
творческий разговор, способствуют 
внедрению новых методов в работу 
аппарата райкома.

Считаем, что заслуживает внима
ния наш опыт проведения совещаний 
аппарата совместно с секретарями 
парткомов колхозов и совхозов без 
повестки дня. На них обсуждаются 
различные вопросы, высказываются 
советы, замечания и предложения по 
улучшению работы аппарата райко
ма и парткомов. Такие беседы, кста
ти, помогают координировать рабо
ту инструктора п секретаря партко
ма, о чем высказывал беспокойство 
в своей статье В. Чекулаев.

Очень интересной получилась бе
седа, которую мы провели 8 декабря 
после семинара секретарей партий
ных организаций. В ней приняли 
участие руководители районных ор
ганизаций, учреждений и предприя
тий, заведующие отделами исполко
ма, аппарат райкома. Выступающие 
обобщали и анализировали в с е . но
вое, что рождается в практике пар
тийных организаций.

Мы стремимся, чтобы большая по
ловина рабочего времени работника 
райкома партии, и особенно инструк
тора, была уделена организации вы
полнения постановлений райкома и 
решений вышестоящих партийных 
органов, контролю за их исполнени
ем. Требуем при этом максимума 
инициативы, творчества. Иногда для 
этой работы привлекается широкий 
круг актива. Например, к постанов
лению пятого пленума райкома, ко
торый состоялся в октябре и обсу
дил вопрос «О состоянии и мерах 
улучшения работы с руководящими 
кадрами района в свете требований 
XXIII съезда КПСС», приковано вни
мание всего аппарата райкома КПСС, 
многих членов райкома и первичных 
партийных организаций.

Используем и такую форму. Для 
организации выполнения особенно 

важных постановлений создаем 
бригаду из 5 — 7 человек, которая 
под руководством одного из членов 
бюро выезжает в партийную орга
низацию и принимает меры на ме
сте.

В партийной работе среди населе
ния тоже есть новинка. Вот уже год, 
как руководящие работники района 
систематически выступают с лек
циями, беседами и информациями в 
колхозах, совхозах, промышленных, 
строительных и других организациях. 
Выступления эти проводятся во вто
рой вторник каждого месяца. Бюро 
райкома разработало уже план и на 
весь 1 9 6 7  год, в нем конкретно ука
зано, кто, когда и в каком населен
ном пункте или коллективе высту
пает.

Я рассказал лишь о некоторых 
сторонах работы. На наш взгляд, за 
последнее время на всех участках 
сельскохозяйственного производства 
в районе возросло влияние коммуни
стов. А это и есть в конечном счете 
результат улучшения стиля и мето
дов партийной работы. Райком пар
тии, парткомы колхозов и совхозов 
все больше действуют как органы 
политического руководства, решают 
назревшие задачи методами, прису
щими этим организациям.

Мы далеки от мысли, что стиль 
работы у нас совершенен, и стремим
ся не пропустить ничего нового, ра
циональнее организовать труд наших 
активистов.

Р. БУГРОВ, 
первый секретарь Шегарского 
райкома КПСС.

МОСКВА. Надежные в работе, высокой точности гравиметры, 
анализаторы для определения качества нефтепродуктов, промышлен
ные хроматографы, выпускаемые заводом нефтяных контрольно-из
мерительных приборов, пользуются большим спросом. Недавно здесь 
успешно прошел государственные испытания еще один прибор — но
вый автоматический промышленный хроматограф повышенной чувст
вительности для контроля газообразных продуктов на технологиче
ских установках, созданный в содружестве со специальным конст
рукторским бюро автоматизации в нефтепереработке и нефтехимии.

НА СНИМКЕ: кварцедув Николай Братков за изготовлением грави
метров. Эта работа требует поистине ювелирной точности и аккурат
ности — некоторые детали прибора тоньше человеческого волоса

Фото В. Мусаэльяна. (Фотохроника ТАСС),

УВЛЕЧЕННОСТЬ
В кабинете главного инже

нера Томского молочного завода 
сидели трое. Шел разговор о под
водке электрического кабеля. 
Дверь комнаты распахнулась. 
Человек в замасленной спецовке 
сел и тут же включился в раз
говор:

'—  Петр Алексеевич, надо что- 
то делать с двигателем. Ведь в 
который раз выходит из строя. 
Вот я сегодня подумал: а нельзя 
ли сделать кожух, чтобы вода с 
каустиком не попадала на саль
ник? Если сделать...

Человек говорил горячо, убеж
денно. Чувствовалось, что он зна
ет свое дело отлично, и более то
го знает, что здесь его поддер
жат.

Двадцать четыре года прора
ботал он механиком на теплоходе, 
перевез вместе со своим кораб
лем множество людей и, каза
лось, прирос к реке, к таежным 
берегам. Никогда не думал, что 
уйдет с теплохода. Но болезнь 
заставила сменить покачивающую
ся палубу на заводской цех. 
Правда, и здесь машины. Не та
кие, конечно, ,как на судне, но 
все же во многом знакомые. А 
главное осталось при нем. И сю
да принес он свою неуемную 
жажду улучшать, совершенство
вать все, что есть вокруг. И не 
только машины, но и людей, и 
себя тоже. Не зря товарищи из
бирали его членом месткома, а 
сейчас доверили другое ответст
венное дело —  быть членом то
варищеского суда. Директор заво
да Владимир Александрович Гор
бунов так охарактеризовал этого 
человека:

—  Знаете, когда при мне про
износят фразу «настоящий ра
бочий человек», я вспоминаю о 
нем.

Уже пора познакомить читате^ 
ля с моим героем. Белошицкий 
Владимир Семенович, слесарь-на
ладчик Томского гормолзавода.

Работает он здесь сравнительно 
недавно, с 1 9 6 3  года. Но чувст
вуется —  он здесь свой, а все 
вокруг —  его, родное. Должность 
механика обязывает Белошицкого 
следить за исправностью оборудо
вания, а если придет новая уста
новка, —  быстро смонтировать 
ее. Другой бы этим и удовлет
ворился и, справляясь со своими 
обязанностями, по праву считал
ся бы хорошим работником. Но 
есть в характере Белошицкого 
особая неуемность. Он не может 
равнодушно смотреть на недоста
точно эффективную работу машин 
или на неоправданно тяжелый 
труд людей.

Как известно, большое количе
ство молочной продукции попада
ет к нам в стеклянных бутыл
ках. На заводе есть машины с 
труднопроизносимым названием: 
бутылковыниматель и бутылко- 
укладчик. Укладывают они бу
тылки в ящики быстро, но под
час не очень ловко, в результа
те довольно много бутылок разби
вается. Не очень сложное при
способление к зажиму машины, 
придуманное Владимиром Семе
новичем, значительно уменьшило 
потери посуды.

При входе в производственный 
корпус завода сидит пожилая 
женщина. Это лифтер Евдокия 
Ивановна Кректулева. Три года 
работала она здесь и ежедневно 
наблюдала одну и ту же картину. 
Подходит машина, груженная 
бочками с сухим молоком. Каж
дая бочка— 3 0 — 40 килограммов 
слегка желтоватого порошка, ко
торый восстанавливают до молока 
в специальных ваннах. Грузчик 
взваливает на плечи бочку и не
сет ее по цехам, примерно, мет
ров семьдесят, где их складывают 
в штабель, там бочки ждут своей 
очереди. Потом их, опять же 
вручную, подымают на высоту 
около двух метров и опрокидыва
ют в загрузочную емкость. Тяже

ло было грузчикам. По
нятно, как они благодар
ны Владимиру Семено
вичу.

Входим в небольшую 
комнату. В полу широкое круглое 
отверстие. В него опрокидывают 
бочку с порошком сухого молока. 
И он попадает прямо в ванну. А 
бочки подают сюда прямо со 
двора. Кажется, нехитро приду
мано, а годовая экономия —  
1 .3 8 0  рублей. Плюс облегчение 
труда.

Увидел Белошицкий, какой 
длинный путь проходит молоко 
по молокопроводам, и родилось 
еще одно предложение. «Молоч
ная река» стала короче на 2 0 0  
метров.

По итогам 1 9 6 5  года В. С. Бе- 
лошицкий занял первое место в 
соревновании рационализаторов 
пищевой промышленности нашей 
области. На счету у механика 
гормолзавода 12  крупных рацио
нализаторских предложений за два 
года, давших предприятию 2 .5 5 0  
рублей - годовой экономии. С ав
густа этого года Владимир Семе
нович подал 7 предложений.

...Каждый день, в восемь часов 
утра, в цехе появляется человек в 
промасленной рабочей спецовке. 
Энергично шагая между маши
нами, он приветливо улыбается 
встречным.

Ему тоже благодарно улыбают
ся. Он облегчает труд людям.

В. МИХАЙЛОВ.
НА СНИМКЕ: В. С. Белошиц

кий— слесарь-наладчик Томского 
гормолзавода.

П О И С К ,
КОЖЕВНИКОВ!). Состоя

лись собрания в первичных 
•парторганизациях. Повестка дня 
их была несколько необычной. 
Дело в том, что 28 декабря бу
дет проведен пленум райкома 
партии, который обсудит вопрос 
«О совершенствовании стиля и 
методов партийной работы». 
Райком применил интересную 
новинку в подготовке пленума. 
Текст доклада и проект реше
ния был заранее роздан членам 
райкома. Каждый из них выехал 
в партийную организацию, где 
глубоко познакомился с работой 
коммунистов и помог подгото
вить собрание, на котором и об
суждались положения доклада 
и проект решения пленума.

Это позволит участникам пле
нума лучше знать коллективное

Г О Д О В О Й  П Л А Н  — Д О С Р О Ч Н О
День 23  декабря для коллектива 

комбината бытовой химии стал празд
ником. Еще бы: досрочно выполнен го
довой план. Причем с солидным пре
вышением, На 1 6 ,7  тысячи рублей

больше выпущено плановой продук
ции. За счет уже реализованных то  ̂
варов получено 33 тысячи рублей 
сверхплановой прибыли. Для такого 
небольшого предприятия —  это циф-. 
ры солидные.

НАЙДЕТ Л ТО Т, КТО
Тяжелый недуг на долгие годы 

приковал Валю к постели. Не
сколько лет пробыла она в кост
нотуберкулезном диспансере. Но 
болезнь не сломила Валентину. 
Она училась, закончила восьми
летнюю школу, в нашем райкоме 
ей вручили комсомольский билет.

Забота и внимание врачей 
сделали свое дело. Валентина вы
здоровела, поднялась на ноги. В 
медицинском заключении, выдан
ном девушке, указывалось, что 
она полностью излечилась, может 
выполнять любую работу, не свя
занную с длительным хождением 
и переноской больших тяжестей. 
Девушка решила устроиться на 
работу, приобрести специальность.

В райком Валентина пришла 
расстроенной, подавленной. Не 
принимают на работу, негде жить, 
денег осталось 30 копеек. Почти 
месяц, как она нигде не может 
устроиться.

А, казалось, все складывалось 
хорошо. Как только она обрати
лась с просьбой устроить ее на 
работу, председатель комиссии 
горисполкома по трудоустройству 
подростков В. Л. Паршин дал ей 
направление на завод резиновой 
обуви. Валя пришла с этим на
правлением в общежитие завода. 
Здесь ее прописали, выделили ме
сто в комнате. Но радоваться, 
оказалось, было преждевременно. 
Это Валя поняла сразу, как толь
ко пришла в отдел кадров заво
да.

—  Ты не сможешь у нас рабо
тать: у тебя в любое время может 
возобновиться болезнь, да и в 
общежитии у нас нет мест, — * 
сказала инспектор отдела кадров 
В. Ф. Кулешова, ознакомившись с 
«делом» Вали.

Узнав же, что девушка уже 
поселилась в общежитии, В. Ф. 
Кулешова не на шутку разгнева
лась и уже прямо и откровенно 
заявила, что работать Валентина 
на заводе не будет. И тут же по
звонила коменданту общежития, 
чтобы у девушки отобрали по
стельные принадлежности и вы
селили ее из комнаты.

Вскоре у Вали в отделе кад
ров забрали направление на за
вод, девушку выписали из обще
жития, отобрали постельные при

надлежности. Но Валя все же жи
ла в общежитии, спать приходи
лось как придется, на голой сет
ке. Каково это было для девуш
ки, только что излечившейся от 
тяжелой болезни и так встречен
ной в самом начале ее самостоя
тельной жизни? Да еще убежде
ния В. Ф. Кулешовой, что девуш
ка снова заболеет. Валя уже на
чала сомневаться в том, что она 
выздоровела, что она полноцен
ный человек, что ей могут по
мочь.

И вот я на заводе. У  проходной 
доска объявлений. «Требуются... 
общежитием обеспечиваются». 

Значит, места в общежитии есть, и

неправду говорили Вале в отделе 
кадров, когда уверяли ее, что 
негде жить. Разговариваю с В. Ф. 
Кулешовой и помощником дирек
тора по кадрам И. А. Герасимо
вым. Оба они убеждают меня в 
том, что девушка работать не смо
жет на заводе, что у них тяже
лые условия труда, что нет мест 
в общежитии.

Вместе с ними проходим по це
хам. Медленно движутся конвейе
ры. Ловкие руки девушек выпол
няют одну операцию за , другой. 
Ритм высокий, но девушки жиз
нерадостны, на их лицах не вид
но следов утомления. Такие же 
девушки, как и Валя, а многие 
моложе ее. Странно, почему Валя 
не сможет здесь работать? Попыт
ки убедить своих собеседников в 
том, что девушка может работать, 
бесполезны. Все более становит
ся ясно, что их «забота» о здо
ровье Вали —  ширма, за которую 
они прячут свое упрямство, свое 
нежелание помочь девушке. Их 
даже начала уже раздражать эта 
настойчивая девчопка, которая 
вселилась в общежитие без их 
ведома.

Несколько раз я был на заво
де, в комитете ВЛКСМ, но так и 
не мог добиться, чтобы девушке 
пошли навстречу. Хотя к этому

времени Валя взяла еще одно 
заключение медицинской комис
сии о пригодности к работе.

Положение, в котором оказа
лась Валя, далеко не исключение. 
В райком приходят десятки под
ростков с просьбой помочь им 
устроиться на работу. Но помочь 
удается, к сожалению, не всем. 
До сих пор не могут начать свою 
трудовую жизнь Таня Карякина, 
Толя Дмитриевский, Таня Симо
нова, закончившие среднюю шко
лу, и многие другие. И во мно
гом тому причиной черствость и 
равнодушие некоторых руководи
телей отделов кадров, их безот
ветственность.

Вызывает удивление позиция, 
которую занял председатель ко
миссии горисполкома по трудо
устройству подростков В. Л. Пар
шин. Когда Валя снова пришла к 
нему и сказала, что на завод ее 
не берут, он- посоветовал ей бро
сить попытку устроиться на ра
боту и лучше уехать к родителям. 
Именно после этого разговора Ва
ля вынуждена была прийти в рай
ком комсомола.

I  вот я на приеме у  В. Л. Пар
шина. Его несколько удивило, что 
речь идет все о той же девушке.

—  Разве она не уехала домой? 
Пусть едет, раз не принимают на 
работу.

Пытаюсь возразить, что ей 
фактически некуда ехать, что у 
нее есть направление и что ее 
обязаны принять. Должна же как- 
то комиссия добиваться выполне
ния своих решений. Да и вообще 
нельзя оставлять без внимания 
этот случай, когда работники от
дела кадров завода поступают, 
как им заблагорассудится.

•—  Что поделаешь? — > развел 
руками Владимир Леонтьевич. —  
Дадим направление на другой за
вод.

Но кто может гарантировать, 
что и там Вале не окажут такой 
же прием? Что тогда? Еще одно

О Т Р У Д О У С Т Р О Й С Т В Е  
П О Д Р О С Т К О В
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мнение партийной организации 
района по обсуждаемому вопро
су, а решение обогатится новы
ми мыслями и предложениями.

В райкоме КПСС закончил 
работу трехдневный семинар се
кретарей партийных организа
ций, на котором был обсужден 
широкий круг вопросов идеоло
гической и партийно-организаци
онной работы.

Состоялось также очеред
ное занятие районной эконо
мической школы, в которой за
нимаются руководители хо
зяйств, партийные вожаки, спе
циалисты. Речь шла о устра
нении различия между умствен
ным и физическим трудом, а 
также о внедрении хозрасчета в

сельскохозяйственное производ
ство.

ПОДГОРНОЕ. В Чаинском 
леспромхозе состоялось заня
тие школ передового опыта. 
Рассмотрены вопросы внедрения 
хозрасчета, снижения себестои
мости заготовок леса и другие.

Коммунисты леспромхоза со
брались на очередное соб
рание, чтобы обсудить меры 
для улучшения условий труда и 
быта лесозаготовителей. В буду
щем году в леспромхозе наме
чено широкое строительство 
жилья, бытовых и культурных 
объектов. В частности, будут по
строены 50 квартир, комбинат 
бытового обслуживания, баня, 
магазин и т. д.

ЗЫРЯНКА. Здесь создан 
институт _  политинформаторов.

Это члены бюро райкома, чле
ны исполкома райсовета, другие 
руководящие работники. Всего 
около 60 человек. Раз в месяц 
они выступают с лекциями и 
беседами на политические темы 
на каждом предприятии, в каж
дом населенном пункте.

Недавно политинформато
ры собрались в райкоме партии, 
чтобы получить инструктаж по 
организации пропаганды реше
ний декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и сессии Верховного Со
вета СССР. В ближайшие дни 
они расскажут в коллективах 
колхозников и рабочих об этих 
решениях.

АСИНО. Партком и рабочком 
лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината еще 
недостаточно влияют на ход со-.

направление или еще один совет 
уехать к родителям? Конечно, 
В. Л. Паршин не в состоянии 
проследить за судьбой каждого 
подростка, которому он выдает 
направление. Но ведь случай с 
Валей был особый, и можно было 
постараться помочь девушке, 
проследить, как ее приняли на 
заводе.

Случаи, когда подростков с на* 
правлением комиссии гориспол
кома не принимают на работу, 
встречаются довольно часто. Пред
приятия города предоставили ко
миссии произвольные, ничем ие 
обоснованные планы приема под
ростков. Тот же завод резиновой 
обуви намечал принять 1 5 0  чело
век. Однако принято уже в два 
раза больше, и все равно рабочих 
рук не хватает. На заводе при 
нежелании принять неугодного 
им человека всегда могут со
слаться на то, что план приема 
подростков уже выполнен. Ясно, 
что при таком положении комис
сия не может последовательно ре
шать вопросы трудоустройства 
молодежи и оказывается в зависи
мости от того, пойдет ли навстре
чу ей то или иное предприятие. 
Часто доходит до того, что под
ростка принимают на завод, а 
затем он уже берет направление 
в комиссии горисполкома. В этом 
случае еще больше проявляется 
формальная роль комиссии.

На мой взгляд, роль комиссии, 
ее авторитет должны быть более 
весомыми, чтобы направления, 
которые она выдает, приобретали 
силу и рассматривались как не
пререкаемое и обязательное ука
зание.

Для этого нужно путем всесто
роннего изучения провести стро
го обоснованный анализ потреб
ности предприятий в рабочей си
ле. Тогда и должны быть состав
лены планы приема на работу с 
учетом требуемой специализации. 
Тогда подросткам не придется вы
ступать в роли просителей, а на
правления комиссии будут рас
сматривать на предприятиях как 
обязательные.

В. ТАРАКАНОВСКИЙ,
секретарь Кировского райко
ма ВЛНСМ.
г. Томск.

В О В А Н И Е
ревнования коллектива. Бюро 
райкома партии на своем засе
дании подсказало им конкрет
ные меры для улучшения орга
низации соревнования. Обраще
но внимание на необходимость' 
организации соревнования по 
профессиям, между коллектива
ми, отдельными рабочими. Хо
зяйственным руководителям ре
комендовано активнее участво
вать. в организации соревнова
ния. рассматривать его как важ
ный метод хозяйствования, вос
питания людей.

На этом же заседании бюро 
кандидатами в члены партии 
приняты лучшие рабочие ком
бината, передовики соревнова
ния С. Е. Манеев и 3. П. Коща- 
Р.а,
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м о г у т  б ы т ь  х о р о ш и м и  д р у з ь я м и »
СТАМБУЛ, 26 де

кабря. (ТАСС). Визит 
Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. 
Косыгина в Турцию 
продолжает оставаться 
главной темой турец
кой печати. Сегодняш
ние утренние газеты 
подробно освещают 
первый день пребыва
ния А. Н. Косыгина в 
Стамбуле, помещают 
многочисленные фото
графии, на которых за
печатлены глава Совет
ского правительства и 
сопровождающие его 
лица во время осмотра 
достопримечате л ь н о- 
стей города, сообщают 
о приемах, которые да
ли в честь советских 
гостей председатель 
муниципалитета Стам
була Хашим Ишджан

и губернатор Вефа 
Пойраз.

«От нашей дружбы 
выиграет только дело 
мира во всем мире» — 
эти слова А. Н. Косы
гина, сказанные им во 
время вчерашнего при
ема у председателя му
ниципалитета Стамбу
ла, газета «Хабер» вы
носит в заголовок под
борки материалов о 
пребывании главы Со
ветского правительства 
в Стамбуле. Много 
материалов о ви
зите публикует газе
та «Джумхуриет». 
«Самой важной сторо
ной переговоров явля
ется создание хорошей 
атмосферы» — так вы
ражает эта газета мне
ние кругов турецкого 
министерства иностран

ных дел. Газета пишет 
далее: «Визит в нашу 
страну советского 
Премьер - Министра 
окажет большое влия
ние на дальнейшее раз
витие отношений меж
ду двумя странами и 
создание между ними 
хорошей атмосферы».

Публикуя выдержки 
из выступления А. Н. 
Косыгина на обеде у 
губернатора Стамбуль
ского вилайета, «Джу
мхуриет» выделяет ту 
часть выступления, где 
глава Советского пра
вительства, подчеркнув 
важность подобного ро
да контактов, говорит, 
что путь дружбы меж
ду народами Советско
го Союза и Турции — 
это правильный путь и

по нему следует идти 
и дальше.

Газета сообщает так
же, что президент Дж. 
Сунай, премьер-ми
нистр С. Демирель и 
председатель сената 
турецкого парламента 
И. Ш. Атасагюн при
няли приглашение 
А. Н. Косыгина посе
тить Советский Союз.

Газеты публикуют 
краткое сообщение о 
заявлении, которое 
сделала рабочая пар
тия Турции в свя
зи с визитом Пред
седателя Совета Ми
нистров СССР в 
Турцию. В заявлении 
подчеркивается, что 
этот визит является 
важным событием в 
истории советско-ту

рецких отношений.

В  К А Н У Н  
Н О В О Г О  Г О Д А

Трудовыми победами и производ
ственными успехами заканчивают 
1966 год и встречают Новый год тру
дящиеся Народной Польши. Кол

лективы целых отраслей экономики 
и отдельных предприятий рапортуют 
о досрочном выполнении годовых 
заданий. Заводы промышленности 
стройматериалов выпустят до кон
ца года дополнительно продукции 
на 500 миллионов злотых. Страна по
лучит сверх плана около 2.000 тонн 
искусственных волокон. Впервые в 
истории польская цементная про
мышленность произвела в течение 
года 10 миллионов тонн этого цен
ного строительного материала. С 
конвейера металлического завода в 
Новой Дембе Ж еш увского воеводст
ва сошли 500-тысячный мотоциклет
ный и 300-тысячный велосипедный 
моторы.

1966 год заканчивается сдачей в 
эксплуатацию 66 новых промышлен
ных объектов, в том числе домны - 
гиганта, агломерационной фабрики, 
литейного завода и установки для 
непрерывной отливки стали на за
воде «Заверце». (ТАСС).

«СОВЕТСКИЙ СОЮЗ ПРИСТУПИЛ 
К О С В О Е Н И Ю  Л У Н Ы »

ТОКИО, 26 декабря. (ТАСС). Японские газеты уделяют сегодня 
большое внимание успешному прилунению советской автоматической 
станции «Луна-13». Все газеты публикуют подробные сообщения о 
новом достижении Советского Союза, посвящают ему свои коммента
рии. Газета «Майнити» пишет, в частности, что успехи Советского Со
юза говорят о том, что «у него увеличилась уверенность в решении 
технической проблемы, связанной с освоением Луны».

Успешное прилунение советской автоматической станции, подчер
кивает «Токио Симбун», показывает, что «Советский Союз в 1966 го
ду вплотную приступил к освоению Луны». Газета выражает мне
ние, что в 1967 году Советский Союз будет стремительно идти в на
правлении осуществления плана освоения Луны.

КАИР, 26 декабря. (ТАСС). «Советский Союз пошлет человека на 
Луну» — под таким' заголовком газета «Аль-Ахрам» публикует сооб
щение об успешном запуске и мягкой посадке на лунную поверх
ность советского космического корабля «Луна-13». Советский межпла
нетный корабль, отмечает газета, продолжает посылать с лунной по
верхности фотоматериалы на Землю.

ВЕНА, 26 декабря. (ТАСС). Информация о работе советской авто
матической станции «Луна-13» занимает центральное место в меж
дународных сообщениях австрийского агентства печати, а также в 
выпусках последних известий австрийского радио.

Сообщая, что переданные станцией снимки лунной поверхности бы
ли показаны по советскому телевидению, комментатор австрийского 
радио подчеркнул, что качество этих снимков отличное.

КОПЕНГАГЕН, 26 декабря. (ТАСС). Датская печать сообщает се
годня об успешной мягкой посадке на Луну советской автоматиче
ской станции «Луна-13» и публикует фотографию части лунной по
верхности, переданную с борта станции.

«Политикен» пишет, что автоматическая станция «Луна-13» до
стигла лунной поверхности быстрее, чем ее предшественница — стан
ция «Луна-9». Газета отмечает высокое качестве? фотографий, передан
ных с борта станции «Луна-13».

«Верлингске тиденде» в своем сообщении подчеркивает, что посад
ка «Луны-13» подтверждает стремление Советского Союза приложить 
максимум усилий в деле изучения лунной поверхности.

К н и г и  п о с в я щ а ю т с я  О к т я б р ю
Пропагандист советской худо

жественной, политической и науч
ной литературы чехословацкое из
дательство «Свет совету» отмечает 
свое 20-летие. На протяжении двух 
десятилетий «Свет совету» выпол
няет благородную и важную зада
чу по ознакомлению чехословац
ких читателей с советской литера
турой.

В настоящее время сотрудники 
издательства занимаются подготов
кой книг, посвященных Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. Подготовлены к печати

«Антология советской поэзии в 
период 1905—1925 гг.», сборник 
стихов чешских поэтов «Лениниа- 
на в поэзии», к 50-летию Октября 
приурочен также выход в свет 
сборников «20 лет чехословацко- 
советского сотрудничества в доку
ментах» и «50 лет мирной полити
ки Советского Союза».

К великой годовщине будет из
дано 11 других книг, посвященных 
чехословацко-советской дружбе и 
сотрудничеству, советской эконо
мике, культуре и искусству, лите
ратуре.

(ТАСС).

Трудовы е будни Народной Кореи
В преддверии Нового года стра

ницы газет КНДР пестрят сооб
щениями о досрочном выполнении 
годовых производственных заданий 
коллективами предприятий различ
ных отраслей промышленности.

Вот несколько сообщений о де
лах тружеников металлургической 
промышленности, которые нахо
дятся среди тех многих, кто рабо
тает уже в счет будущего года. Хо
тя план для черной металлургии в 
этом году значительно увеличен 
по сравнению с предыдущим го
дом, ее предприятия работают в 
хорошем ритме. Коллектив Сон- 
чжинского сталелитейного завода

БЕЛЬГИЯ. Как известно, из 
Франции в Бельгию переведен 
штаб верховного главнокомандую
щего объединенными вооруженны
ми силами НАТО в Европе.

Прогрессивные силы страны не 
перестают выступать против пре
вращения их родины в «террито
рию НАТО».

НА СНИМКЕ: этот выразитель
ный «дорожный знак» появился 
на крутом повороте шоссе, веду
щего в район расположения шта
ба, предостерегает об опасности, 
грозящей бельгийцам со стороны 
НАТО. На плакате надпись: 
«НАТО. Опасно».

Фото из бельгийской газеты 
«Драпо руж Магазэи».

(Фотохроника ТАСС).

рапортовал, что он перевыполнил 
план этого года по выпуску вало
вой продукции на 7,1 процента, ос
воил производство нескольких но
вых марок стали. Его подарок ро
дине — дополнительные тысячи 
тонн стали и проката.

Как сообщает печать, доменщи
ки Хванхэсского металлургическо
го завода выплавляют сверхплано
вый чугун уже с 14 декабря.

Новый трудовой год неделю то
му назад начали сталевары метал
лургического завода имени Ким 
Чака, рабочие Кансенского стале
литейного завода и Буренского ме
таллургического завода, а также 
ряда железных рудников страны.

(ТАСС).

СЕНЕГАЛ. Дакар — самый большой порт Черной Африки. 
Он принимает в год до 15 тысяч морских судов. В нем перегру
жаются с рельсов на суда не только сенегальские товары, но и 
товары большинства соседних стран. Объем ангаров для хране
ния грузов составляет 70 тысяч кубических метров, а ширина 
единственного в Африке сухого дока 200 метров.

НА СНИМКЕ: дакарские докеры — это те, кто дает жизнь 
этому огромному порту, перетаскивая на своих плечах тысячи 
тонн арахиса, сваленного прямо на набережных.

Фото С. Кулика. (Фотохроника ТАСС).

П л о д ы  с а м о о т в е р ж е н н о г о  т р у д а
КОНАКРИ, 26 декабря. 

(ТАСС). В Гвинейской Респуб
лике выращен небывалый уро
жай риса. Это — результат са
моотверженных усилий трудя
щихся страны. В начале сель
скохозяйственного сезона по 
инициативе демократической 
партии Гвинеи по всей стране

была проведена кампания по 
расширению посадок риса. В 
кампании приняли участие ак
тивисты партии, рабочие и слу
жащие государственных пред
приятий и учреждений, учащие
ся, члены кооперативов ремес
ленников.

Япо нс к ий  парламент р а с п у щ е н
ТОКИО, 26 декабря. (ТАСС). 

Премьер-министр Сато объявил 
сегодня о роспуске нижней па
латы японского парламента, 
очередная сессия которого дол
жна была начать свою работу 
завтра.

Этот вынужденный шаг пре
мьер-министра не явился не
ожиданным для японской об
щественности. Роспуск парла
мента фактически был предре
шен уже 30 ноября этого года, 
когда оппозиция, включая со
циалистическую и коммунисти
ческую партии, возмущенная

массовыми скандалами в правя
щей партии, решила бойкотиро
вать все мероприятия прави
тельства в парламенте.

Попытки преодолеть парла
ментский кризис путем созыва 
внеочередной сессии парламен
та не помогли осуществлению 
этого замысла, а еще более усу
губили политическую изоляцию 
правительства.

Предполагается, что в январе 
состоятся всеобщие парламент
ские выборы. Подготовительная 
кампания к ним уже началась.

П Р О ТЕС ТЫ  В САСЕБО
ТОКИО, 26 декабря. (ТАСС). 

Сегодня под возгласы демонстран
тов «Никогда больше не возвра
щайся» ушла из японского порта 
Сасебо американская атомная под
водная лодка «Скалпин».

Ее шестидневная стоянка в Са
себо была отмечена многолюдными 
митингами и демонстрациями про
теста. Жители города требовали 
выдворить лодку и никогда не пу
скать атомные суда США в япон
ские порты.

П Е Р Е М И Р И Е  К О Н Ч И Л О С Ь
НЬЮ-ЙОРК, 26 декабря. 

(ТАСС). Сегодня в 7 часов утра 
во Вьетнаме закончилось двух
дневное рождественское переми
рие, сообщает корреспондент

агентства АП из Сайгона. Час спу
стя американские бомбардировщи
ки «В-52» совершили два налета 
на позиции армии южновьетнам
ских патриотов.

КАТАСТРОФА В ЮЖНОВЬЕТНАМСКОЙ ДЕРЕВНЕ
ЛОНДОН, 26 декабря. (ТАСС). 

Четырехмоторный американский 
транспортный самолет «С-144», 
не дотянув полутора километров 
до авиабазы США в Дананге, рух
нул в южновьетнамской деревуш
ке Хоаван. Падая, самолет бук

вально скосил более сорока бамбу
ковых хижин. Как передает кор
респондент агентства Рейтер, ссы
лаясь на официальные сообщения, 
в результате этой катастрофы, ко
торая произошла 24 декабря, по
гибло 145 жителей деревни.

Отстранены сторонники 
Ч о м б е

Б Р А З З А В И Л Ь ,  26  декабря. 
( Т А С С ) .  П резид ент Р еспублики  

К о н го  (К и н ш а с а ) , М о б у т у  оф ици
ально сместил с постов губернато
ров трех провинц ий  —  губерна
тора Ю ж н о й  К а та н ги  Годфруа М у - 
нонго, губернатора Северной К а 
танги  А н р и  КамбОла и губерна
тора Верхнего К о н го  И гнаса  А л а - 
мазани. К а к  сообщ ило радио К и н 
шасы, эти  тр и  деятеля являю тся 
сторонникам и М о и за  Чомбе и за
мешаны в ведении подры вной дея
тельности против нынеш него ко н 
голезского  правительства. Н е 
сколько  месяцев назад они были 
временно отстранены  от своих по
стов и  отозваны  в К и н ш а су , где 
находятся до сих пор под домаш
ним арестом.

В  соответствии с заявлением 
президента М о б у т у  о сокращ ении 
числа кон голезских  провинций  с 
двенадцати до восьми, Ю ж н а я  н 
Северная К а та н га  образую т еди
ную  провинц ию  К атан га . Верхнее 
К о н го  войдет в состав Восточной 
провинции . В ы боры  губернаторов 
новых конголезских  провинций  на
мечены на вторник.

С О В Е Т Ы  СП Е Ц И А Л И С ТА

ЗИМНИЕ ЦЫПЛЯТА
Снижение себестоимости продук

ции —  одна из наиболее актуаль
ных проблем в птицеводстве. Эффек
тивный способ удешевления яиц — < 
повышение скороспелости кур. Для 
этого целесообразно выводить цып
лят зимой. Такой молодняк отли
чается жизнестойкостью и скоро
спелостью. Содержание каротина в 
желтке яиц, отобранных на инкуба
цию в первые месяцы зимы, повы
шенное, да и яйца берутся круп
ные, весом не менее пятидесяти 
граммов. Цыплята зимою рождаются 
одинаковыми по весу и жизнеспособ
ными.

В совхозах «Томский», «Победа», 
«Тахтамышевский» Томского рай
она, колхозах « 4 0  лет Октября» и 
имени Ленина Асиновского района 
первые партии цыплят выращивают 
в осенние и ранние зимние месяцы 
(октябрь-декабрь), вторые —  с ян
варя по март. Как правило, первых: 
цыплят выживает значительно боль
ше, чем вторых.

Молодки, выведенные в январе, 
начинают нестись через 4 ,5 — 5 ме
сяцев, а следовательно, отдача на 
затраты наступает ранее, чем у кур, 
появившихся на свет летом.

Рационы, цыплят должны со
стоять из пятидесяти процентов ком
бикорма, сорока процентов дробле
ного зерна (пшено, пшеница, овся
ная крупа, горох), пяти ■ процентов 
творога из обезжиренного молока, 
пяти процентов смеси минеральных 
веществ и витаминных добавок.

Нужно чередовать сухие и влаж
ные корма. Первая и последняя кор
межки должны быть обязательно 
сухими. Влажные мешанки следует 
приготовлять из увлажненного, об
ратом комбикорма, смешанного с 
сенной и хвойной мукой. Сюда же 
добавляют концентраты витаминов.

Для профилактики заразных за
болеваний во многих хозяйствах 
применяют йод-крахмал, для избе
жания простуд —  измельченный 
репчатый лук и чеснок, в состав ко
торых входят не только вещества, 
губительно действующие на микро
флору, но и витамины группы С, 
необходимые для молодняка. Надо, 
чтобы в клетках постоянно была све
жая вода.

Температура в помещении не 
должна резко колебаться. С первого 
по пятый день жизни цыплят темпе
ратура должна быть 3 0 — 2 9  граду
сов тепла по Цельсию, с шестого 
по десятый —  2 8 — 2 6 , с одиннадца
того по двадцатый —  2 5 — 2 3 , с 
двадцать первого по тридцатый — • 
2 2 — 21 и с тридцать первого по со
роковой —  2 0 — 18  градусов.

Некоторые считают, что чем 
больше света для цыплят, тем луч
ше, и потому доводят световой день 
в помещениях до 1 6 — 18  часов. Од
нако при этом наступает резкое пе
реутомление молодняка. Цыплята 
плохо едят, медленно растут. Об
щая продолжительность освещения 
не должна превышать 12 часов, 
причем освещение лучше всего сов
мещать с периодами кормления.

Не следует забывать, что одной из 
главных причин болезней й плохого 
развития цыплят является их боль
шая скученность. На квадратном 
метре глубокой подстилки можно со
держать только 25  цыплят до ме
сячного возраста, от 31 до 6 0  дней 
—  16  цыплят, от 61  до 90 дней— • 
12, от трех до пяти месяцев —  
9 цыплят.

Чем лучше уход за птицей, тем 
больше будет дешевых яиц.

0 . ФЕДОРОВА,
старший зоотехник отдела пти
цеводства областного управле
ния сельского хозяйства.
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[СКОРОСТЬ
1. ТРИ МИНУТЫ ОСТРЫХ 
ОЩУЩЕНИЙ

Машина, как машина... Серий
ная «Волга» цвета морской волны.

Водитель Василий Глебов ше
стом гостеприимного хозяина рас
пахивает дверцу:

— Садитесь!
Внутри машины тоже нет ниче

го необычного... Вот разве только 
какой-то прибор с двумя длинными 
стеклянными стаканами, закреп
ленный на заднем сидении, да до
полнительный манометр в нижней 
части панели, да еще, ежели на
гнуться, можно заметить неболь
шую металлическую коробочку, 
притаившуюся в укромном месте 
под ящичком справа от водителя.

От проходной Алтайского заво
да тракторного электрооборудова
ния машина выехала на зимник — 
проселок, изрядно избитый еще 
осенью, ухабистый, местами с глу
бокой колеей. Глебов притормо
зил, прислушиваясь к звуку дви
гателя, несколько раз придавил 
акселератор и оглянулся на Алек
сандра Курденкова. Тот разрешаю- 
ще кивнул:

— Давай!
Глебов включил первую переда

чу,- Курденков нажал кнопку се
кундомера, «Волга» рванулась с 
места. И сразу же стало ясно, что 
едем мы на необычном автомобиле. 
Как правило, «Волге» для того, 
чтобы развить скорость сто кило
метров в час, требуется сорок 
шесть секунд. Причем имеются вви
ду испытания в условиях прибли
женных к идеальным. А мы на до
роге, даленой от совершенства, на
брали контрольную скорость почти

в два раза быстрее. Василий Гле
бов успокоился, когда прибор за
фиксировал скорость 135 километ
ров в час. Можно было бы свобод
но перешагнуть и этот рубеж, но и 
водитель, и конструкторы решили, 
что трех минут сильных ощуще
ний достаточно.

2. «ВОЛГА» И ЕЕ ЭКИПАЖ
Василий Глебов — шофер-испы

татель. Главная его задача — га
зовать до предела, чтобы устано
вить, на что способен эксперимен
тальный автомобиль. Со своими 
обязанностями Глебов справляется 
прекрасно. Руководил испытатель
ным пробегом конструктор Алек
сандр Курденков. Рядом с прибо
ром на заднем сидении, упиваясь 
быстрой ездой, пристроился конст
руктор Виктор Бычков, темногла
зый, смешливый. Впереди, рядом с 
водителем сидел Юрий Гончаров, 
крепкий, широколобый парень, кон
структор, который одним из пер
вых начал работать в созданной на 
заводе лаборатории.

Вот, вроде бы и все, что можно, 
сказать об экипаже эксперимен
тальной «Волги». Ну, а сама ма
шина — серийная. Правда, с од
ной особенностью: на машине нет... 
карбюратора.
3. СУЩНОСТЬ ИДЕИ

В настоящее время карбюратор
ная система питания бензиновых 
двигателей является наиболее рас
пространенной. Но ученые и кон
структоры многих стран мира на
стойчиво ищут пути замены 'кар
бюратора. Карбюраторная система, 
основанная на дозировании топли
ва, зависящем от скорости прохож
дения всасываемого воздуха, име

ет ряд существенных недостатков, 
которые тормозят использование 
потенциальных возможностей дви
гателя. При работе двигателя с 
карбюратором практически невоз
можно определить, равномерно ли 
распределяется топливо по цилинд
рам, соответствует ли режим сгора
ния оптимальному и так далее.

За последние годы в мировой пе
чати появились сообщения о рабо
те конструкторов над системами 
впрыска топлива для питания бен
зиновых автомобильных двигате
лей. Принципиальное отличие этих 
систем заключается в том, что го
рючее подается не за счет всасы
вания, вызванного разряжением в 
цилиндре, а принудительным впры
ском непосредственно в любое ме
сто впускного тракта или цилинд
ра. Применение систем впрыска ис
ключав недожог горючего, создает 
заманчивые перспективы увеличе
ния мощности двигателя без его 
конструктивных изменений. Одна
ко системы западных фирм — ме
ханические, связаны со сложной 
топливной аппаратурой — подоб
ной той, что применяется на ди
зельных двигателях. Эта аппарату
ра очень дорога и капризна в экс
плуатации.

Советские ученые пошли по дру
гому путд. Группа работников Цен
трального научно-исследователь
ского института топливной аппара
туры во главе с Валентином Эду
ардовичем Каганером разработала 
аппаратуру впрыска топлива с 
электронным управлением, состоя
щую из системы подачи топлива 
(электромагнитные форсунки, бен
зонасос, перепускной клапан и топ
ливопроводы) и электронного ' уп
равления (датчики и схемы форми
рования импульсов), ' ' '

I  4. «МОСКОВСКИЕ ВОРОТА»
I  И ЗАКОН ОМА
5 Виктор Бычков и Юрий Гонча- 
= ров ехали в Ленинград по вызову 
|  института с некоторой опаской. 
“ Слишком необычной казалась 

мысль о коренной ломке привыч
ных представлений. И  потом — ин
ститут... Научно-исследователь
ский... Как-то там примут ребят с 
далекого сибирского завода.

— Что по-твоему главное в ра
боте конструктора? — спросил од
нажды Виктор. Гончаров пожал 
плечами. Но на этот вопрос им сра
зу же пришлось отвечать в Ленин
граде.

— A-а, сибиряки приехали! —
встретил их восклицанием Вален
тин Эдуардович Каганер. Он уса
дил ребят, сам уселся на сиденье 
стула верхом и назидательно под
нял палец:

— Что есть главное в нашей ра
боте?

Бычков потупил взгляд.
— Стало быть — не знаете, — 

удовлетворенно хмыкнул Каганер, 
— Так вот слушайте: самое глав
ное — это закон Ома...

Ребята заметно приободрились 
от этой шутки: уж что-что, а закон 
Ома они знали как следует. После 
долгой беседы выяснилось, что зна
ют они и многое другое.

— Замечайте, — бказал им во
дитель, когда они сели в экспери
ментальную машину, — за один пе
риод зеленого света мы проскочим 
по всей длине Невского проспек
та...

Такой езды на легковом автомо
биле друзья никогда не испытыва
ли. Машина с включенными фара
ми желтого цвета — отличитель
ным признаком испытательного 
автомобиля — летела стрелой, 
оставляя за собой и «Волги» и 
«ЗИМы».

Уже по пути в институт, нака
тав ребят досыта, шофер кивнул 
головой:

— Обратите внимание — Мос
ковские ворота... Достопримеча
тельность Ленинграда.̂ --' ’

Конструкторы смотрели на до
стопримечательность, не подозре
вая, что шофер не зря обратил их 
внимание на это сооружение. Дело 
в том, чго «московскими ворота
ми» в институте назвали экспери
ментальный впускной коллектор, 
единственную деталь, которая ста
вится на двигатель для замены се
рийной...

Месяц, проведенный в институ
те, пролетел быстро. Под наблюде
нием Каганера сделали и настрои
ли по одной электронной схеме уп
равления и отправились домой. 
Ехали из Ленинграда окрыленны
ми, жаждущими схватки с электро
никой...

5. «ВОЛГА» ДАЕТ ПОКАЗАНИЯ
У конструкторов-электроников 

Алтайского завода тракторного 
электрооборудования пока что нет 
отдельного гаража для экспери
ментального автомобиля. Машина 
стоит рядом с разобранным трудя- 
гой-газиком, привлекая всеобщее 
внимание. Отложив в сторону свои 
дела, вокруг «Волги» столпились 
автослесари, водители, немало соб
ралось и просто любопытствую
щих.

А в это время «Волга» дает по
казания. Из-под открытого капота 
в разные стороны тянутся разно
цветные провода. Рядом с маши
ной установлен осциллограф. Васи
лий Глебов «гоняет» двигатель на 
различных режимах, Александр 
Курденков и Виктор Бычков вни
мательно следя г за зелеными 
змейками импульсов на экране при
бора. В блокноте конструкторов по
являются все новые записи.

— Ну, это все хорошо, — глубо
комысленно почесывая в затылке, 
комментирует происходящее один 
шофер. — А чго, к примеру, буду 
делать я, ежели меня поставят ра
ботать на такую машину, а она за
барахлит?

— Институт нужно кончать! — 
смеется кто-то.

— Это уже не автомобиль, а 
спутник какой-то! — подхватывает 
шутку, другой водитель. -

| Александр Курденков слышал 
все, о чем говорили шоферы. Ему 
страшно хочется поспорить, но сей
час некогда, нужно еще раз прове
рить работу схемы. На этот раз 
провода подключены к форсун
кам: как срабатывают магнитные 
клапаны, насколько равномерна по
дача топлива?

С другой стороны двигателя с 
небольшим прибором пристроился 
Юрий Гончаров. Он снимает пока
зания датчиков.

Пока у «Волги» открыт капот и 
багажник, можно внимательнее 
рассмотреть, что же представляет 
собою электронная система впрыс
ка топлива. Прежде всего бросает
ся в глаза отсутствие карбюрато
ра. На месте впускного коллектора 
стоят те самые «московские воро
та», что' разработаны Конструкто
рами Горьковского автозавода спе
циально для электронной системы. 
По углам «московских ворот» за
метны датчики, связанные провод
никами со схемой. А сама схема,, 
которая управляет процессом по
дачи топлива, это та самая коробоч
ка, что притаилась в кабине под 
ящичком. Бензонасос вынесен в 
багажник, топливо подается к фор
сункам через распределительный 
коллектор бензопроводами из стой
ких шлангов. Вот, собственно, и 
все. Остается добавить,- что топли
во подается под давлением двух ки
лограммов на квадратный санти
метр непосредственно во впускной 
тракт, а точнее, в область впуск
ных клапанов двигателя.

Пока мы рассматривали устрой
ство системы, стендовые испытания 
автомобиля закончились.

Александр Курденков неожидан
но обращается к зрителям.

— Вот ты утверждал, что с кар
бюратором надежнее, — говорит 
он шоферу. — А что ты знаешь о 
карбюраторе? Ничего... И мы поч
ти ничего не знаем. Только общий 
принцип действия, только предпо
ложения, догадки... Забарахлила 
машина, бывает такое? Ни с того, 
ни с сего, а нз работает. И потом 
опять, неизвестно почему, начинает 
работать нормально... Бывает?

— Бывает, как же... — смущен
но улыбнулся шофер.

— Вот виДйшь... А с электрони
кой такого не бывает! — восклик
нул Саша. — Нам сейчас машина 
ответила на все интересующие нас 
вопросы... Мы узнали даже, что 
происходило в каждом цилиндре в 
отдельности..1. Теперь другое: какая 
скорость машины наиболее эконо
мичная в смйбле пережога горю
чего?

— «Волга» до пятидесяти кило
метров в час нормально жжет бен
зин, — уточнил один из водите
лей. — А быстрее ехать — пере
жог будет... .

— Правильно! — согласился 
Курденков. —г А наша машина эко
номит бензиц, и на скорости в сто 
километров ц,„час... А быстрее бу
дешь ехать, так почти совсем на од
ном воздухе! А второе: разве при 
частых остановках, при низкой ско
рости шофер Ниожет думать об эко
номии горючего? Да никогда! А для 
нашей машины частые остановки 
не страшны, потому что электро
ника улучшает динамические каче
ства автомобиля, потому что двига
тель сам берет себе на любом ре
жиме столько горючего, сколько 
ему нужно,—и ни грамма больше... 
И последнее, разве вы отказались 
бы от своих машин, если бы мощ
ность их двигателей увеличилась 
словно по щучьему велению? А на
ша машина без изменения конст
рукции двигателя, только за счет 
электроники стала мощнее на 
тридцать процентов. Где вы видели 
«Волгу» с двигателем мощностью 
105 лошадиных сил? Нигде! А у 
нас есть!..

Сейчас очень трудно, предуга
дать дальнейшую судьбу «Волги» 
цвета морской волны. Но не будет 
преувеличением сказать, что про
мышленные образцы аппаратуры, 
рождающиеся в скромной лабора
тории Алтайского завода трактор
ного электрооборудования, способ
ны произвести со временем подлин
ный переворот в топливном прибо
ростроении. ^

, В, ПЕТРОВ,
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j  Р А С С К А З Ы  О  Т О В А Р И Щ А Х  |
Е =
5 Е

( Ст раж п о р я д к а  1
§  Он, как и другие, приехал 
к сюда по собственному желанию, 
= оставив в Колпашеве квартиру, 
s  родителей. Он знал, что перво- 
г  начально придется жить в Ha
ls латке и работать в палатке. 
= Леониду Четверикову предло- 
S жили поехать на нефтяные 
-  промыслы участковым уполно- 
Е моченным милиции. Младший 
Е лейтенант, не раздумывая, со- 
Е гласился.
Е ...И вот оно — Стрежевое. 
5 Много машин. М ного' людей; Е Людей очень разных. На ново Е стройку нарымской нефтяной 
Е столицы они приехали с разных 
Е концов страны. Большинством Е двигало желание внести свой Е вклад в освоение нефтяных бо- 
5 гатств Приобья. Но были и дру 
Е гие. Те, что приехали сюда за 
Е «длинным рублем». Вот с них- 
5 то и началось.
5 ...Защитная палатка. Малень- 
;  кий столик. Леонид складывает 
5 в самодельную тумбочку учеб- 
: ники (он студент-заочник 
: юрфака ТГУ), раскладывает на 
: наспех сколоченном столе слу- 
: жебные бланки, присматривает- 
: ся, где бы поставить раскла- 
i душку, — ведь здесь ему при- 
: дется и жить. И вдруг...
: К палатке уполномоченного
: подбежали две перепуганные 
: женщины.
: — Вы участковый?

—  Я.
: — Быстрее в столовую! Дра-
[ ка там...
: Вбежав в столовую, Леонид
; мгновенно оценил сложившую- 
: ся ситуацию. Несколько оброе- 
: ших парней,'сидя за столом, ус- 
£ тавленным запрещенными здесь 
: бутылками, оскорбляли сосе- 
£ дей, не стесняясь, пускали в 
: ход кулаки.

«Один, а их четверо. Что мо
гу сделать?» — подумал Лео
нид. Но сделать надо было обя
зательно. Надо усмирить ху
лиганов.

— Ребята, — сказал он пар
ням, обедавшим за другими сто
ликами, он сообразил сразу, 
что это студенты. — Помогите, 
уведем их в оперпункт.

Ребята, которые действитель
но,, как позднее выяснилось, 
оказались студентами-политех- 
никами, быстро подоспели на 
помощь комсомольцу-участко- 
вому. С их помощью грубияны 
были усмирены и доставлены к 
«оперпункту», то есть к той же 
палатке.

Так началась деятельность 
Четверикова в Стрежевом. Не
легкая, беспокойная работа.

Но у Леонида характер на
стойчивый, а хныкать он не 
привык. И он работал. Работал 
так, как если бы с малых лет 
готовил себя к нелегкой мили
цейской службе. А ведь еще

недавно сн и не думал, что оде
нет синюю шинель...

В 1962 году, демобилизовав
шись «з армии, Четвериков 
пришел в Колпашевс.кий гор- 
отдел милиции получать пас
порт. Его спросили, не желает 
ли он работать в милиции.

— Представьте себе, — сме
ется Леонид, — я тогда не 
очень ясно представлял, что 
такое работа в милиции.

— Подумаю, — сказал Чет
вериков и ушел домой с новень
ким паспортом.

Пришел через два дня. И 
Леонид влился в дружную 
семью милиции. В Колпашеве 
проработал комсомолец более 
трех лет. И вот Стрежевое. Пе
редний фронт борьбы за том
скую нефть...

Оперпункт-палатка осталась 
уже в прошлом. Теперь там по
строено маленькое уютное зда
ние оперпункта. Сам участко
вый на время тоже стал строи
телем, а для шилья администра
ция нефтепромысла нашла ва
гончик, в котором днем и ве
чером толпятся общественники. 
Теперь он не одинок. С по
мощью Александровского рай
кома КПСС в Стрежевом соз
дана народная дружина.

— Дело идет на лад, — ув
леченно рассказывает Леонид. 
— А ведь что здесь было сна
чала — представить трудно: 
хулиганам простор.

Сейчас дело другое. Возму
тители спокойствия почувство
вали твердую руку закона.

...Некий В. Мариус забрал
ся в склад промысловой геофи
зической экспедиции, предва
рительно выкрав ключи у кла
довщика. Сделав свое дело, он 
выкинул ключи в снег. С по
мощью дружинников на месте 
происшествия Леонид произвел 
тщательный осмотр. Вот здесь- 
то и пригодились ему знания, 
полученные в аудиториях уни
верситета. Тщательно анализи
руя возникающие версии, ис
ключая ложные одну за дру
гой, комсомолец нашел пра
вильный след. Преступник был 
изобличен.

В Стрежевом Леонид только ] 
девять месяцев. Сделано, ко- j 
вечно, не так уж много. Раскры- ■ 
то несколько уголовных дел. Бе- • 
седы, лекции. Индивидуальная ; 
ргбота со «споткнувшимися». 
Сейчас в селе редкость — пья
ный на улице. Воровство и ху
лиганство — это ЧП.

Четверикова в Стрежевом ува
жают. К нему идут за советом, _ 
за консультацией, за помощью. Е 
Молодой комсомолец стоит, на Е 
переднем крае в рядах-борцов Е 
за томские нефть и газ. Е

Л. КЛЕПЦОВ, S 
наш нештатный корреспон- ~ 
дент.

Для школьного музея В. И. Ленина
Много лет пионерской работой в школе X  3 г. Томска руководит 

Люция.Павловна Апачева. Сегодня юные ленинцы готовятся к 
50-летию Октября. Каждый класс имеет задание, о выполнении ко
торого он будет рапортовать в конце учебного года. Одни ребята уз
нают о людях, живущих на улицах их микрорайона, другие знако
мятся с памятными местами города, третьи встречаются с бригадами 
коммунистического труда промышленных предприятий.

«Во глубине сибирских руд», «Вихри враждебные веют над на
ми» «Вставай, страна огромная», —  над такими темами работают 
пионерские отряды. Из всех этих тем будет создана рукописная кни
га, которую ребята передадут на вечное хранение в музей имени 
В. И. Ленина.

Скоро такой музей откроется в школе. Пионеры уже сегодня свя
заны со многими ленинскими музеями страны и мира. Они получа
ют письма из Кракова и Подольска, Уфы и Тампере и многих, мно
гих других мест. Ребята сами делают для своего музея макеты, кар
ты, выставки.

Г. БАТУЛИНА.
НА СНИМКЕ: получено письмо из музея В. И. Ленина в Там

пере. Пионеры-активисты и их вожатая Л. П. Апачева знакомят
ся с его содержанием.

Фото Ф. Хитриневича.

| Н а ш и  и н т е р в ь ю Е Л К И  Е Д У Т  В Г О С Т И
Еще каждое утро школьные зда

ния наполняются детскими голосами. 
В классах идут последние контроль
ные, проставляются четвертные оцен
ки. Но немного напряжения сил — 
и начнется замечательная пора: 
время зимних каникул. Что ждет 
наших ребят в эти дни? С таким во
просом мы обратились к руково
дителям организаций и учреждений 
культуры. Вот что они рассказали.

3. Г. Барашева, заведующая Том
ским городским  отделом народного 
образования:

— Самым радостным событием 
для ребят, конечно, будут новогод
ние елки, которые зажгутся в каж 
дой школе, каждом  клубе и кино
театре.

Уж е сегодня в особый наряд оде
ваются запь. Дома пионеров, Дома 
ученых, Дома офицеров. Тщательно 
продумывается программа каж дого 
утренника, каждой встречи, вечера.

М ного детей побывает в област
ном драматическом театре, где они 
смогут посмотреть спектакль «Лап- 
ти-самоплясы». 1ам же, в театре, их 
встретят Дед-М ороз, Снегурочка и 
герои детских сказок, 2 января здесь 
соберутся на свой традиционный 
бал-маскарад старшеклассники.

Больше двух* от ребят отдохнет в

зимних лагерях, которые открыяз- 
ютя при школах №N2 32, 19, 44. 250 
учащихся 5— 7 классов наберутся сил 
в пионерских лагерях Богашева и 
Басандайки. Работники дома отдыха 
«Ключи» ждут к себе 160 старше
классников.

31 декабря из Томска отойдет по
езд «Юный сибиряк», на котором 
около 600 школьников — самые 
лучшие ребята, активисты — отпра
вятся в увлекательное путешествие 
по марш руту Томск — Рига — Тал
лин — Ленинград. Другая группа 
юных томичей 2 января поедет по 
марш руту: Кемерово — Новосибирск 
— Н овокузнецк.

На всех стадионах организуется 
массовое катание на коньках в днев
ное и вечернее время. Состоятся го
родские соревнования школьников 
по волейболу, баскетболу, плаванию. 
На Степановке померятся силами 
лыжники школ на приз ю ного бегу
на.

Ленинский райвоенкомат органи
зует для старшеклассников школ 
№ №  11, 21, 27, 28 военизированные 
игры.

Любителей книги ждут в библио
теках города. Здесь м ож но будет 
познакомиться с обзорами новинок 
детской литературы, послушать бе

седы о Томске и области в новой 
пятилетке, обменяться мнениями по 
книге Е. Воскресенской «Сердце ма
тери».

Ш ироко  открывает свои двери в 
дни каникул Томский планетарий. 
Учащимся младших классов, конеч
но, понравится беседа о звездном 
доме. Пятиклассники и шестиклас
сники г увлечением прослушают лек
ции «Под небом планетария», а их 
товарищи из седьмых классов — 
«Прилетали ли гости из космоса?» 
На старшеклассников рассчитана л е к
ция «Строение Вселенной».

Г. Дробышева, завуч Дома пио
неров:

— Мы уже давно начали предно
вогодню ю  подготовку. Провели се
минар старших вожатых, пионерско
го актива. Разучивали песни, игры,

В мастерской Деда-М ороза можно 
научиться сшить новогодний костюм, 
сделать игрушки, гирлянды, маски.

Новогодняя комиссия красочно 
оформляет помещение. Ребята из 
музыкального, танцевального, гимна
стического, фортепьянного и драма
тического круж ков  готовят концер 
ты.

Целая группа ребят-затейников 
будет встречать гостей, организовы
вать игры, танцы, аттракционы.

I Д Р У Ж И Н  Е — И  М  Я  Г Е Р О Я
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/7. ВЛАДИМИРОВ

М О Й  Д Е Н Ь
Прохожий скажет мне порей,
Что час— пустяк ‘
И день как день.
Но мне отпущены Страной 
И этот час, и этот день.
Всего лишь час и день один 
Я должен просену рубить.
И столько сразу взять вершин,
И столько на земле любить.
Всего лишь час держать штурвал

И целый день искать руду.
Но мой народ меня призвал,
И я смогу.
И я найду.
Как много надо сделать мне 
Для жизни всей, для всех людей. 
И я отдам моей Стране 
Мой каждый час,
Мой каждый день.

Как-то учительница 
Вера Пантелеевна Епи
шева рассказала уче
никам школы № 21 о 
своей подруге Герое 
Советского Сотоза. Са
нитарка 355-го отдель
ного батальона морской 
пехоты Тихоокеанского 
флота Маша Цуканова 
участвовала 14 августа 
1945 года в бою в рай
оне ЧжС’ШКИНЯ. Многих 
раненых бойцов выне
сла она с поля боя и 
тем самым спасла им 
жизнь. В ходе боя Цу
канова была тяжело ра
нена. В бессознатель
ном состоянии японцы 
захватили ее в плен и 
подвергли страшным 
пыткам, стараясь выве
дать у нее сведения о 
наших силах.

Самураи, ожесточен

ные стойкостью совет
ской девушки, зверски 
пытали ее, но отванлая 
санитарка молчала.

Противник был раз
бит, и наши бойцы на
шли истерзанное тело 
Марии Цукановой. За 
героизм и беспредель
ную преданность Со
ветской Родине Марии 
Цукановой присвоено 
звание Героя Совет
ского Союза. Славной 
дочери поставлен па
мятник в Корее.

...Мальчишки я дев
чонки слушали учи
тельницу, затаив дыха
ние. Они решили уз
нать еще больше о де
вушке.

Прошло 3 года. Ре

бята вели переписку с 
родными и друзьями 
М. Цукановой. Незабы
ваемы для них" дни. про
веденные в Хакаесии, 
где жила героиня. Они 
посетили школу, в ко
торой она училась.

Здесь пионеры узна
ли о детстве Марии и 
о последних минутах 
жизни стойкой девуш
ки. Этой осенью юные 
следопыты ездили в 
Барнаул, где живут 
сейчас мать и сестра 
М. Цукановой.

Вернувшись домой, 
ребята стали оформ
лять школьный музей 
боевой славы. И самое 
большое место в нем но 
праву занимают мате
риалы о их героике.

День 23 декабря в

школе был по-особому 
торжественным. В го
сти к пионерам пришли 
ветеран гражданской и 
Великой Отечественной 
войн В. М. Гонтарь, од
на из первых пионерок 
А. М. Якунина. С ра
достью узнали ребята, 
что решением бюро Ле
нинского райкома ком
сомола их дружине, 
присвоено имя Героя 

.Советского Союза Ма
рии Цукановой.

Этот день будет па
мятен и тем, что к ним 
пришел желанный гость 
— «малый факел»,
символ похода пионе
ров и школьников «Из 
искры возгорелось пла
мя».

Н. ВОЛКОВА.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

28 декеОря —  «Третья сестра».
29 декабря — « Ф и зи ки  и л и ри ки»
Начало спектаклей — в 19 час. 3U

м и н 'в ДНИ Ш КО ЛЬН Ы Х КА Н И КУЛ
3, 4. 5. 6 января — «Лапти-само- 

плясы » .
Начало— в 11 час. 30 м ин.
7 января — «Л апти-самоплясы ». 
Начало— в 7 час. 30 мин. вечера.
8 января, утром  —  «Лапти-само- 

плисы ».
Начало — в 12 чаеов.
10 января, утром —  «Л апти-само

плясы » .
Начало — в 11 час. 30 мин. 

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «П ерекличка» —
9. П -1 0 , 13-20, 15 30. 17-40. 19-50. 
22,
М алый зал — «Королева Ш анте-
нп эра» — 10. 12. 14, 16. 13. 20. 22. 
Зал к и н о х р о н и ки  — «Работает 
волш ебник» , «У нас на «М осф иль
ме» — 9-30. 10-30, 11-30. 12-30. 
13 30. 14-30, 15 30, 16 30. 17-30. 
18-30. 19-30. 20-30. 21-30. К и но
лекторий по пыжному спорту. 
Фильм «На олимпиаде в И нсбур- 
ге» — 1830.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «П ерекличка» —
12. 14 05, 16-10. 18-15, 20-20,
21-25.
Для детей —  «Удивительная 
история, похож ая  на сназну» —
9-30. 10-45.
Зелены й зал — «Королева Ш ан-
теклэра»  — 9. 10-55. 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35. 20-30. 22-25. 

«ПИОНЕР»
«У дивительная и стория , похож ая 
на сназну» — 9-20, 10-45, 12-10, 
13-35, 15, 16 30. «Заблудш ий» — 
18, 19-45. 21-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 28 ДЕКАБРЯ

1Я.30. Вам. малыши! 19.00 «В кадре 
— буднч Земли». Фотоинформапии. 
19.’ 0. V нас в гостях томские поэты. 
19.25. Новая кинохроника. 19.35. Мо
лодежный час. В программе: «Н ово
годний  м олодежны й нонцерт». 20.25. 
Очерк* Б а ки н ско го  телевидения «Ле
нин  на М угани». 20.40. Новости, 21.00. 
Художественный фильм «Б еспокой
ная плем янница». Детям до 16 лет 
смотреть не разрешается.

Для размещения специалистов 
сельского хозяйства, обучающихся 
на 1 — 2-месячцых курсах, и заоч
ников требуются комнаты.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Карла Маркса, 19, заочное отделе
ние Томского сельхозтехникума, 
телефон № 2-64-02.
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Автотранспортному объедине
нию «Томска ройтранс» на посто
янную работу

ТРЕБУЮТСЯ:
шоферы на автомобили МАЗ-205 

и на другие грузовые автомашины, 
автослесари, слесарь по оборудо 
ванию, токари, шлифовщик, фрезе
ровщик, аккумуляторщики, вулка
низаторщики, баллонщики, газо 
электросварщик, кузнец, мотори
сты в гаражи, строительные рабо 
чие, кочегары, уборщица в конто- 
РУ-

Одинокие обеспечиваются благо
устроенным общежитием.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 240-а, в от
дел кадров. 2 — 1

К СВЕДЕНИЮ ДЕТЕИ- 
ШКОЛЫШКОВ И 

РОДИТЕЛЕЙ
Администраций спортивного 

комбината приглашает вас, де
ти, в дни каникул посетить 
большой каток на стадионе 
«Труд».

На его ледяных дорожках вы 
можете принять участие в мас
совых детских спортивных со
стязаниях на приз «Олимпий
ская снежинка».

Каток для вас работает еже
дневно, с 10 до 14 час., а в 
среду, субботу и воскресенье — 
е 10 до 16 час.

Томский таксомоторный парк с 
1 по 15 января принимает от орга
низаций, предприятии и учрежде
ний неиспользованные талоны на
проезд в таксомоторах за 1966 г.

2 — 1
Спичфабрика «Сибирь»
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
начальника производственно-тех

нического отдела.
Квартирой обеспечивается.
Здесь же требуются старший ма

стер н мастер на лесную биржу.
2 - 1

Спичфабрика «Сибирь» покупа
ет от, общественных и государст
венных организаций спичечный и 
березовый кряж длиной от 3,2 мет
ра. по толщине от 20 сантиметров 
н выше по цене прейскуранта.

Справляться по телефону .NeJS1? 
2-32-06 и 2-38-53. ' 2 -1

Моряковской ремонтно-эксплуа
тационной базе флота требуется 
заместитель главного бухгалтера, 
знающий учет в промышленности, 
с месячным окладом 138 руб.

Квартира предоставляется.
Обращаться: Томская область, 

поселок Моряковка, к главному 
бухгалтеру. 2—1

Завод резиновой обуви 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
слесарей-сантехников с предо

ставлением общежития, опытного 
техника теплотехника, слесарей-ре- 
монтников, токарей, фрезеровщи
ков. электросварщиков, рабочих- 
строителей (женщин и мужчин) 
для работы в цехах, дворников, 
уборщиц.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Карла Маркса, 7, отдел кадров.

2 - 1
Областному ремонтно-строитель

ному тресту .срочно требуется бух
галтер .на. самостоятельный баланс.

Обращаться: г, Томск-21, прос
пект имени Фрунзе, 112, отдел кад
ров. ” 3 — 1

Томской обувной фабрике сроч
но требуются: швеи-мотористки, ра
бочие в цехи и на склад.

Обращаться: г. Томск-1, Крас
ный .переулок. 10, отдел кадров.

Томской тароремонтной мастер
ской хлебопродуктов требуются 
швеи на односменную работу.

Обращаться: г. Томск-1, ули
ца Мельничная, 40, телефон 
№ 2-35-65. 2 -1

Томскому хладокомбинату «Рос- 
мясорыбторга» требуются: газо-
электросварщик, мастер и рабочие 
на строительство, машинисты хо
лодильных установок.

Обращаться: г. Томск-26, переу
лок Шегарский, 54. 3—1

Детской больнице № 1 срочно 
требуются: повара, сестра-хозяйка, 
кухонные рабочие, медицинские се
стры, санитарки.

Обращаться: г. Томск-50, Мо
сковский тракт, 4. 2—1

На постоянную работу требуют
ся слесари но центральному отоп
лению и начальник пожарного над 
зора.

Обращаться: г. Томск-41, прос
пект имени Кирова, 49, отдел кад 
ров. __________ 2—1

Автоколонне Ns 1235 на посто
янную работу требуются: кранов
щик, кочегары, сантехник, механи
ки, техник по учету горюче-смазоч
ных масел.

Обращаться: г. Томск-2, улица 
Айвазовского. 29, автоколонна 
(ехать на автобусе № 3, остановка 
«Первые Сенчые»). 2 — 1

Томскому филиалу орса НОД-4 
срочно требуются: кассир-машини
стка, грузчики на автомашину, ко 
новозчики.

Обращаться- г. Томск-6, улица 
Вокзальная, 61. 2—1

Отделу управления охраны об
щественного порядка при Томском 
облисполкоме требуются: инженер- 
механик, шоферы, технше-нормн- 
ровщик, кассир и экспедитор.

Обращаться- г. Томск-1, улица 
Розы Люксембург, 20, телефон, 
№ 2-43-97.

Томскому областному объедине
нию «Межколхозетрой» на посто
янную работу требуются бухгал
тер и бухгалтер ревизор.

Обращаться: г. Томск-1, проспект 
имени Ленина, 102, телефон 
№ 257-26. 2—1

Томскому сельхозтехникуму тре
буются: уборщицы, кочегары, элек
тромонтер, слесарь по отоплению.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Карла Маркса, 19.

Томский химфармзавод пригла
шает на работу кладовщика и груз
чиков.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Розы Люксембург, 92. 2—1

Спеца втохозянгтво горкомхоза 
доводит до сведения организаций, 
предприятий, учреждений и част
ных лиц. что с 25 декабря 1966 г. 
по 5 января 1967 г. производится 
перерегистрация талонов на вывоз 
отбросов и пользование отвалами.

Неперерегистрированные к ука
занному сроку талоны будут счи
таться недействительными.

2 — 1

Томской мебельно-зеркальной 
фабрике требуются: кочегары, сле
сари-сантехники, электромонтеры.

Обращаться' г. Томск-3, улица 
Октябрьская. 37. 2—1

Управлению карьерами требуют
ся: горные мастера, старший инже
нер производственно-технического 
отдела, машинисты экскаватора, 
шоферы 1-го и 2-го классов, слеса
ри-монтажники, электрики, ученик 
токаря, электрогазосварщики.

Обращаться: г. Томск-28, Мо
сковский тракт, 109. телефон 
Хз 2-34-96. .ат=1

Н А Ш И  А Д Р Е С  
И Т Е Л Е Ф О Н Ы

Адрес редамции: п р осп ект  им. Де
нина 66.

Телефоны: ответ. секретаря —
2-31-19, секретариата _  2-42-40; от
делов; партийной  ж и зн и  — 2-52-25.
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш лен
ности, неф тегеологни и транспорта — 
2-37-75, строительства и леса — 
2-37-75. сел ьско хозяй ственного  — 
2-37-39. н а уки  и шнол — 2-42-46, со
в е тско ю  строит ельства и быта — 
2-37-77. писем и рзбеельноровечой 
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции — 2-51-61, б ухгалтерии  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стен огра 
ф и стки  — 2-52-02.

г. Томсм-50, типография № 2
«Красное знамя».

Первого января к  нам в гости 
придут участники клуба интернацио
нальной дружбы . Самодеятельные 
артисты выступят с концертом на 
елке в политехническом институте.

Каждый день залы и комнаты Д о 
ма пионеров будут наполнены весе
лыми детскими голосами —  и пионе
ров, и октябрят ждет здесь много 
интересного.

Н. Новожилова, директор кино
театра «Пионер»:

— Для каникул мы подобрали ин
тересные кинофильмы, журналы. 
Распланирован каждый день. Но 
фильмы фильмами, А как же обой
тись без игр у елки? Такие игры, раз
влечения будут организованы перед 
каждым сеансом.

С концертами перед ребятами вы
ступят пионеры школ № №  18, 17 и 
других. В гости к кинозрителям 
придут юные хоккеисты из команды 
домоуправления № 6 — лидеры со
ревнований на приз «Золотая шай
ба».

И старшеклассников мы тоже ждем 
в каникулы — для них готовится ве
чер «Путь вальса». Думаем, что каж 
дый, кто придет в наш кинотеатр, — 
не пожалеет.

И. М еренков, заместитель директо
ра кинотеатра имени М. Горького:

| — Как помочь ребятам интересно,
с пользой провести эти 10 свободных 
дней? Это решал совет кинотеатра.

Прежде всего тщательно продума
на кинопрограмма. Здесь «Оптими
стическая трагедия», «Две жизни», 
«война и мир» и другие фильмы.

В гости к ребятам придут старые 
большевики — ветераны революции 
и гражданской войны, а также ко м 
сомольцы 20-х годов и Герои Совет
ского Союза.

Со специальной программой перед 
ш кольниками выступит эстрадный 
оркестр филармонии, Да и сами 
самодеятельные артисты из школ 
города смогут показать у  нас свое 
мастерство.

Н. С. Пойзнер, директор Доме  
ученых:

— По-зимнему наряжаются залы 
и холлы Дома ученых. Д ед-М ороз и 
Снегурочка готовятся к встречам с 
ребятами. Им придется потрудиться 
на славу, потому что более 3.000 де
тей будут гостями Дома ученых. Не
легко определить, чей костю м  са
мый лучший, чье выступление самое 
интересное.

Балетная студия, члены из драма
тического круж ка , учащиеся класса 
фортепьяно заканчивают последние 
репетиции перед новогодними кон 
цертами.

9  СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Это портрет инструктора-методиста спортивного клуба «Ян
тарь» Александра Попова.

Недавно в г. Кадиевке Луганской области, что на Украине, 
собрались сильнейшие борцы страны. Проходили соревнования 
на первенство ВЦСПС по классической борьбе. Среди известных 
спортсменов был и наш земляк Александр Попов. Он занял вто
рое место в наилегчайшем весе и второй раз в этом году вы
полнил норматив мастера спорта СССР.

Успех спортсмена неотделим от работы наставника — трене
ра А. Афанасьева, в прошлом неоднократного чемпиона Сиби
ри, судьи Всесоюзной категории по классической борьбе.

НА СНИМКЕ: серебряный призер первенства ВЦСПС по 
классической борьбе, мастер спорта СССР Александр Попов.

Фото А. Стройлова.

Н Е О Ж И Д А Н Н О Е  Н А Ч А Л О
Начался розыгрыш первенст

ва Томска по волейболу среди 
команд первой группы. В сорев
нованиях принимают участие
сильнейшие команды города:
мужская команда политехниче
ского института —- чемпион об
ласти 1966 года, команда 
«Спартак», выигравшая первое 
место в зональных соревновани
ях своего общества, а также 
команды «Труд», университета, 
пединститута, ТИРиЭТа, ТИСИ, 
детской спортивной школы и 
вторая команда политехническо
го института. Среди женских 
команд — чемпион области 
1966 года команда «Динамо», 
второй призер первенства Сиби
ри команда детской спортивной 
школы, выступающая в настоя
щем розыгрыше за подшипни
ковый завод, команды ТПИ, 
ТИРиЭТа, ТИСИ, ТГПИ, ТГУ 
и команда обкома профсоюза 
работников высшей школы.

В первом туре розыгрыт 
неожиданностью стал проигрь 
команды «Труд» второй кома 
де ТПИ со счетом 2:3. Коман 
ТИСИ, выигрывая четверге 
партию у ТИРиЭТа со счете 
11:0, умудрилась проиграть е 
а с ней и встречу со счетом 2: 
Вот остальные результат: 
ТПИ-1 -— «Спартак» — 3:
ТГУ — ТГПИ — 1:3, ДСП! • 
ТГУ — 3:2.

Результаты женских, иг 
«Динамо» — подшштаиковь 
завод — 3:1, ТИРиЭТ — ТП 
— 2:3, ТГУ — ТГПИ — 1:3.

Состоялся и второй тур с 
ревнований. После него у му: 
чин первое, второе и третье м 
ста делят команды «Динамо 
ТПИ-I и команда обкома coi 
за работников высшей школ: 
У женщин первое место за ним 
ют студентки ТПИ. На зторс 
месте — будущие педагоги.

М. БРЕСТОВИЦКИИ.

X/•
О  К  К  Е  Й

K3Q27Q1 Заказ ,М 4789.

Сообщаем результаты матчей 
чемпионата страны пб хоккею 
среди команд четвертой зоны 
класса «Б», состоявшихся 24— 
25 декабря: «Мотор» (Барнаул) 

«Гидростроитель»; (Дивно-

горек)—2:4, 3:3: «Локомотив» 
(Омск) — «Строитель» (Кеме
рово) — 1:5, 3:5. (ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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